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Это знамя присуждено го
роду за достижение высо
ких результатов во Всесо
юзном социалистическом 
соревновании, успешное вы
полнение планов экономи
ческого и социального раз
вития за 1980 год и деся
тую пятилетку.

В областном центре со
стоялось торжественное со
брание партийного, совет
ского, профсоюзного и ком
сомольского актива, пред
ставителей коллективов тру- 

, дящихся. Собрание открыл 
первый секретарь Томско
го горкома КПСС Ю. И. 
ЛитЕИНцев.

Под бурные аплодисмен
ты избирается почетный 
президиум в составе По
литбюро ленинского ЦК 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

) Слово предоставляется 
второму секретарю обкома 
КПСС А. Г. Мельникову. 
От имени обкома партии, 
Исполкома областного Со
вета народных депутатов, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ он сердечно позд
равил томичей с высокой 
наградой, выразил уверен
ность, что трудящиеся го
рода в ответ на награду 
еще шире развернут со
циалистическое соревнова

ние за успешное выполне
ние планов и обязательств 
первого года одиннадцатой 
пятилетки, достойно встре
тят XXVI съезд КПСС.

А. Г. Мельников под про
должительные аплодисмен
ты вручил городу Томску 
переходящее Красное зна
мя ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ и Диплом о 
награждении.

Принимая знамя, первый 
секретарь горкома партии 
Ю. И. Литвинцев сказал:

— Знаменательно, что вы
сокая награда вручена го
роду в канун открытия 
XXVI съезда КПСС. Томи
чам есть о чем рапортовать 
съезду. Досрочно выполнен 
пятилетний план. Выпуск 
промышленной продукции 
увеличился на 28,5 процен
та, весь прирост достигнут 
за счет повышения произво
дительности труда. В . 1,6 
раза увеличился объем 
строительно-монтажных ра
бот. Дальнейшее развитие 
получили наука и высшая 
школа.

Достижение высоких по
казателей обеспечено , само
отверженным трудом рабо
чих и специалистов, целе
направленной организатор
ской и политической ра
ботой партийных, проф
союзных, комсомольских 
организаций, руководя
щих кадров, широким

развитием движения «Орде
ноносному Томску — высо
кую производительность, 
социалистическую дисцип
лину труда и быта».

Награждение Томска — 
это высокая честь, но и ог
ромная  ̂ ответственность за 
дальнейшую работу, за ус
транение^ недостатков и 
упущений, говорит Ю. И. 
Литвинцев. Отдельные
предприятия :—- подшипни
ковый, электромеханиче
ский, электроламповый за
воды, объединение Сибка- 
бель, лесопромышленный 
комбинат, карандашная 
фабрика •— не выполняют 
договорных обязательств. 
Не справляются с задания
ми многие строительные 
организации.

Особое внимание надо 
уделить ускоренному раз
витию базы капитального 
строительства. Мощности 
КПД к 1983 году должны 
быть доведены до 300 ты
сяч квадратных метров жи
лой площади. Многое пред
стоит сделать в области 
механизации и автоматиза
ции производства, внедре
ния передовых форм труда.

Важно всесторонне про
анализировать работу * тру
довых коллективов, особен
но отстающих, определить 
пути роста на основе повы
шения творческой активно
сти людей, использования
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передового опыта, патриоти
ческих починов.

Десятки предприятий, 
около тысячи коллективов, 
цехов, участков, бригад, 
свыше 15 тысяч рабочих в 
честь XXVI съезда КПСС 
выполнят задания двух ме
сяцев. Дни работы форума 
коммунистов станут днями 
ударного  ̂ высокопроизводи
тельного труда.

На собрании выступили 
бригадир треста Томскжил- 
строй Г. А. Будаев, заме
ститель директора Институ
та оптики атмосферы СО 
АН СССР профессор В. Е. 
Панин, секретарь __ парткома 
объединения «Контур» В. М. 
Кузнецов, секретарь комсо
мольской организации гор- 
промторга Н. Н. Храмцова.

От имени трудящихся 
орденоносного города собра
ние приняло письмо Цен
тральному Комитету КПСС, 
Совету Министров СССР 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, в 
котором заверяет, что то
мичи с честью выполнят 
свои обязательства, еще ак
тивнее развернут борьбу за 
зхпешное выполнение зада
ний JS81 года и 11-й пяти
летки, мобилизуют все си
лы, энергию и мастерство 
на претворение в жизнь ре
шений XXVI съезда КПСС, 
величественных задач ком
мунистического строитель
ства.

НАВСТРЕЧУ 

XXVI СЪЕЗДУ

КПСС
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С Е Г О Д Н Я 
в  Н О М Е Р Е :

Д ОБРАЩЕНИЕ К ЗРИ
ТЕЛЯМ КИНОЭПОПЕИ
«ВСЕГО ДОРОЖЕ» Д ВЫ 
СОКАЯ НАГРАДА ПОБЕ
ДИТЕЛЯМ СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОГО СОРЕВНОВА
НИЯ Д ПРЕДСЪ Е З Д О В -  
СКИЙ МАРШРУТ ГАЗЕТЫ 
— К РАЗВЕДЧИКАМ НЕДР 
Д ПРОБЛЕМЫ ПЬЕСЫ — 
ПРОБЛЕМЫ ЖИЗНИ

Дорогие товарищи!
Неувядаемой славой покрыли себя ге

роя Великой Отечественной войны — 
- бойцы, партизаны, труженики тыла. 
Их подвиг будет жить века в благодар
ной памяти потомков.

Такой же признательности народа 
достоин и подвиг тех, кто вынес на 
своих плечах невероятную тяжесть 
восстановления страны, разрушенной 
гитлеровскими захватчиками.

Сотни городов были превращены в 
дымящиеся развалины, в груды кирпи
ча и щебня. Наши прославленные за
воды и электростанции — детища пер
вых социалистических пятилеток — 
гитлеровцы сровняли с землей. На кол
хозных и совхозных полях не было ни 
рабочих рук, ни техники.

В лагере ■ империализма уже ликова
ли: Советский Союз обескровлен, ос
лаблен, отброшен назад, ему не под
няться до прежнего уровня и за не
сколько десятилетий. Нам отказывали 
не только в помощи, но и в нормаль
ном экономическом сотрудничестве.

Но наш народ распорядился по-свое
му, он горько разочаровал врагов со
циализма.

По призыву партии советские люди 
взялись за дело возрождения любимой 
Родины с такой же самоотверженно
стью, какую проявили в годы войны.

Было трудно, товарищи. Так трудно, 
что теперь это даже нелегко себе пред
ставить. Не хватало продовольствия, 
жилья, топлива, инструмента, строи

тельных материалов. Не хватало вре
мени: надо было скорее обеспечить 
безопасность страны и нормальную 
жизнь молодого поколения.

Как на бой подйялись миллионы 
советских патриотов на преодоление 
этих трудностей. Сколько замечатель
ных героев трудового фронта породили 
те суровые, но славные годы! Имена 
этих героев мы помним до сих пор.

И, как в годы войны, их надежной 
опорой был крепкий тыл — могучая 
экономика Урала, Сибири, Казахстана, 
неустанный труд людей на заводах и 
полях восточной части страны. Там 
тоже недосыпали, недоедали, то
же не жалели себя. И победа \ была 
одержана. Огромная, историческая 
победа, товарищи!

Довоенный уровень промышленного 
производства был достигнут за три го
да. Советский народ под руководством 
своей ленинской партии уверенно дви
нулся дальше, навстречу новым вели
ким делам.

Мы, участники послевоенного восста
новления, никогда не забудем небыва
лые трудности, нечеловеческое напря
жение тех лет, массовый героизм тру
дящихся и радость одержанных побед. 
Но надо, чтобы все советские люди, 
особенно молодое поколение, хорошо 
знали и помнили о бессмертном под
виге послевоенного возрождения стра
ны. И кинодокументы рассказывают об 
этом всего правдивее, всего убедитель
нее.

, Л. БРЕЖНЕВ
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ПЛЕСКОМ
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

И Д Е Т  У Д А Р Н Ы Й
ТРЕХМЕСЯЧНИК

ПЛЮС ДВЕ ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ
Очень хорошо работает в 

предсъездовские дни укруп
ненная ■ бригада Николая 
Ивановича Черных. В этом 
коллективе используются 
три трактора, трелевка ве
дется только <: за вершины, 
что позволяет сохранять 
подрост и дольше эксплуа
тировать технику.

Бригада обязалась выпол
нить к 23 февраля план двух 
месяцев, заготовить 8 тысяч

кубометров леса. Слова пе
редовиков не расходятся . с 
делом. Ежедневно заготав
ливается 320—230 кубомет
ров при плане 168.

Отлично работают брига
дир Н. Черных, Н. Панин, 
В. Боровцев, вальщики 
В. Юганов, В. Басалаев,
A. Хазиев, чокеровщики
B. Васильев, Н. Рыльский, 
сучкоруб В. Басманов,

Намеченное в честь съез
да бригада успешно выпол
нила в первой декаде фев
раля. Обязательства пере
смотрены. К дню открытия 
съезда будет заготовлено до- 
полнитсльно еще две. тысячи 
кубометров древесины.

А. ДОКУНИН,
начальник планового от
дела Дайского леспром

хоза.

П е р е с м о тр е л и
обязательства

Раскряжевочная бригада 
Ф. С. Романова из Аргат- 
Юльского леспромхоза пер
вой выполнила свои социа
листические обязательства 
в честь XXVI съезда КПСС. 
С планом двух месяцев — 
разделать 5,5 тысячи кубо
метров древесины — пере
довой коллектив справился 
к середине февраля.

Победителей соревнования 
тепло поздравили товари
щи по работе. Им была 
вручена почетная грамота 
предприятия.

— Мы обязуемся в честь 
партийного съезда, — ска
зал бригадир Ф. с . Рома
нов. — дать дополнительно 
не менее 1.100 кубометров 
деловой древесины.

* * *
Коллектив нижнего скла

да Комсомольского лес- 
• промхоза досрочно выпол

нил свои предсъездовские 
обязательства. Основа успе
ха заложена еще в январе, 
когда план первого месяца 
был выполнен на восемь 
дней раньше срока. Всего 
коллектив нижнего склада 
разделал 14 тысяч кубомет
ров древесины.

Лесозаготовители пере
смотрели свои обязательст- 

Ч &а и решили к открытию 
съезда разделать еще 3.500 
кубометров леса.

К а л т а й с н и й  л е с о п у н к т  — о д и н  к з  п е р е д о в ы х  на  Т о м с ко м  
л е с о п р о м ы ш л е н н о м  к о м б и н а те . Ш и р о к о  р а з в е р н у в  с о ц и а л и 
с т и ч е с ко е  с о р е в н о в а н и е  в ч е с ть  X X V I съ е зд а  п а р т и и , л е со за 
го то в и те л и  в ы п о л н я ю т  за д а н и я  по  всем п о ка за те л я м .

Л е с н о й  к о н в е й е р  н а ч и н а е т с я  с д е л я н . В п р е д с ъ е з д о в с ки е  
д н и  о т л и ч н о  т р у д и т с я  б р и га д а  в е р х н е го  с кл а д а . С реди п е р е 
д о в и ко в  — и м я  Б о р и с а  Н и ко л а е в и ч а  Г о р б у н о в а .

Н А С Н И М К Е : в а л ь щ и к  Б. Н. Г о р б у н о в .
Фото Б. Н-екрасова.

в е с т и  из
ТРАНСПОРТНЫХ
КО М П ЛЕКСО В

35 транспортных комп
лексов предприятий объе
динения Томлеспром ведут 
вывозку. За, первую декаду 
февраля ими вывезено 166 
(при плане 141 тысяча) ку
бометров. Не справились 
заданием 9 коллективов.

Орехово. Транспортный 
комплекс С. Н. Сокольни 
кова с Ореховского лесо
пункта Комсомольского лес
промхоза выступал с ини
циативой по достойной 
встрече XXVI съезда 
КПСС. Двухмесячный план 
инициаторы выполнили на 
18 дней ранее намеченного 
и продолжают наращивать 
темпы. В первой половине 
февраля комплекс С. Н. Со
кольникова вывез около 14 
тысяч кубометров, пере
крыв задание более чем в 
1,8 раза.

Каргасок. Коллективы 
транспортных комплексов 
Ф. Ю. Карапко и В. Ф. 
Глухова с Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната первыми на предприя
тии выполнили план двух 
месяцев, завершив свои
предсъездовские обязатель
ства. Близки к этому успе
ху комплексы А. В. Суху- 
шина и П. Р. Бочкова.

Линево. Водители и меха
низаторы Линевского лес
промхоза несут предсъез
довскую трудовую вахту.
Задание первой декады
февраля перекрыли ком
плексы А. И. Сушкевича и 
И. Ф. Лукиных. Вывезено 
более 8 тысяч кубометров.

Тогур. Ритмично трудятся 
на вывозке древесины кол
лективы всех транспорт
ных комплексов Тогурского 
лесопромышленного комби
ната. Впереди . по-прежнему 
инициатор областного со
ревнования лесозаготовите
лей за достойную встречу 
XXVI съезда КПСС кол
лектив комплекса М. А. 
Меновщикова. План первой 
декады февраля выполнен 
на 158 процентов, а всего с 
начала года вывезено более 
12 тысяч кубометров, 5,5 
тысячи из них — сверх 
плана.

Хорошо работают ком
плексы А. С. Борисенко и 
И. И. Клеустера. Эти кол
лективы вывезли дополни
тельно в первой декаде 
февраля около полутора 
тысяч кубометров.

Л. НЕХОРОШЕВА.

В ПРЕДПУСКОВОМ
s» е ж :  i/1 tvs е
Э ти  с н и м к и  б ы л и  сд е л а н ы , 

к о гд а  б р и га д а  Г. П. Б ы ч к о в а  из 
СУ-11 тр е с та  Ж и л с т р о й  у к л а д ы 
вала п о сл е д н и е  к и р п и ч и  отд е 
л е н и я  о т л а д о ч н ы х  у с т р о й с т в  
га з о р а с п р е д е л и т е л ь н о й  с т а н 
ц и и . В н у т р и  ГРС к о л л е к т и в  
под  р у ко в о д с т в о м  А . В. Ф р и з е -  
на  и з  С У-15 д о м о с т р о и т е л ь н о го  
к о м б и н а т а  у с т а н а в л и в а л  ф у н 
д а м е н ты  под  о б о р у д о в а н и е .

К р а н о в щ и к  В . А . Ж у р а в л е в  
(с н и м о к  с п р а в а ) н а  св ое й  10- 
т о н н о й  м а ш и н е  вм е сте  с м о н 
т а ж н и к о м  Б. С. П а н к р а т о в ы м

Г а з о в о е 
хозяйство

с ф о т о гр а ф и р о в а н ы  за  р а б о то й . 
Ч е тв е р ть  в е ка  т р у д и т с я  В ла
д и м и р  А л е кс а н д р о в и ч  в тр е с те  
С п е ц с т р о й м е х а н и з а ц и я . П р о ра б  
С. Б. Е го ро в  го в о р и т  о нем :

— С Ж у р а в л е в ы м  л ю б я т  р а 
б о та ть . Он не м о ж е т  ви д е ть , 
к а к  д в и ж е т с я  в н у т р и  зд а н и я  
к р ю к  с гр у з о м , но  б л а го д а р я  
о п ы т у , т о ч н о  по о т м е т ка м , 
п л а вн о  о п у с к а е т  о п о р ы  под 
о б о р у д о в а н и е . И х б у д е т  т р и д 
ц а т ь  две.

К о гд а  вер ста л ся  н о м е р , обе 
б р и га д ы  з а к о н ч и л и  в ы п о л н е н и е  
с в о и х  за д а н и й  на о б ъ е кте .

Фото Б. Некрасова.

ЗИМНИЙ КОМПЛЕКС: ИДЕТ МЕХАНИЗАТОРСКИЙ ВСЕОБУЧ-------

Надеясь на шефов...
В $онце января на областном агрономическом совеща

нии, обсудившем задачи повышения продуктивности 
и устойчивости земледелия, было отмечено, что в дости
жении' высокоустойчивых урожаев многое зависит от ру
ководителей среднего звена, бригадиров, механизаторов. 
В то же время большой совет агрономов прямо указал 
на неудовлетворительную подготовку механизаторских 
кадров, особенно в хозяйствах Асиновекого, Кожевников- 
ского, Колпашевского и Шегарского районов.

Наш корреспондент А.' Дутов обратился к начальникам 
отделов подготовки кадров управлений сельского хозяй
ства этих районов и попросил их рассказать, как сейчас 
ведется учеба механизаторов.

Г. А. Холдина (Кожевни- 
ково):

— Сейчас на курсах повы
шения квалификации, соз
данных в каждом совхозе, 
проходят переподготовку на 
I и II классы 321 человек.

Смежную профессию ме
ханизатора в этом году 
должны получить 145 чело
век из числа работающих 
на предприятиях райцентра 
и в совхозах. Пока менее- 
половины требуемого чис
ла прошло обучение. Го
товим трактористов и в 
учебно-курсовом комбинате. 
В конце февраля выпустим 
группу из 29 человек для 
работы на «Кировцах». Но 
еще мало людей присылают 
на учебу предприятия и ор
ганизации райцентра. Обна
деживает то, что более 60 
выпускников СПТУ-8 в 
этом году вольются в сов
хозы района.

Ежегодно ряд хозяйств 
испытывает большие труд
ности с кадрами. В совхозах 
«Смена», «Кожевниковский» 
недостает механизаторов, 
здесь очень мало тракто
ристов I и II классов, а обу
чают эти совхозы всего по 
нескольку человек в год.

Л. И. Гусева (Шегарка):
-— Только на уборочные 

работы в прошлом году из 
областного центра в наш 
район было направлено 280 
механизаторов. Эта цифра 
могла быть намного меньше, 
если бы руководители хо
зяйств по-серьезному отно
сились к кадрам.

В колхозе «Гигант» каж
дую зиму садятся за парты 
более 20 человек. И вот ре
зультат: подготовлено 77
процентов трактористов I и 
II классов. Высокой квали
фикацией здесь отличаются 
и руководители среднего 
звена.

Много внимания подго
товке механизаторов уделя
ют и в совхозе «Советский», 
где каждую субботу главные 
специалисты проводят с ни
ми занятия. И не случайно, 
коллективы этих хозяйств 
пепвыми заканчивают - в 
районе уборочную страду, 
добиваются высокой урожай
ности зерновых и кормовых 
культур.

А вот в колхозе имени 
XXIV съезда КПСС и сов
хозе «Россия» — всего по 
38 процентов трактористов- 
машинистов I и II классов. 
Сюда на уборку ежегодно

прибывают по нескольку де
сятков привлеченных меха
низаторов.

В целом по району из 662 
механизаторов I и II клас
сы только у 368 человек 
(55 процентов). Сейчас 156 
человек проходят перепод
готовку непосредственно в 
колхозах и совхозах. Но это
го недостаточно.

Г. С. Медведева (Колпа- 
шево):
. — В нашем районе 411 
механизаторов, 67 процен
тов из них имеют первый 
и второй классы. В ряде сов
хозов эта цифра гораздо 
выше. В ОПХ Нарымской 
селекционной станции —. 
80 процентов, в совхозах 
«Чажемтовекий» и «Перво
майский» — более 70 про
центов.

Прошли обучение для ра
боты на К-700 20 чело
век. Думаем набрать еще 
одну такую же группу. По
вышать классность механи
заторы начали с середины 
февраля. До этого они были 
заняты вывозкой кормов и 
органических удобрений.

Р. И. Назарова (Асино):
— Из 553 механизаторов 

района имеют первый и 
второй классы 350 человек. 
Планировалось подготовить 
вновь 90 механизаторов, но 
пока скомплектована одна 
группа курсантов из рабо
чих предприятий и органи
заций города. В ряде сов
хозов занятия проводят 
преподаватели ГПТУ-8.

В совхозе «Филимонов- 
ский» ежегодно не хватает 
до 20 комбайнеров. Их вы
ручают шефы — рабочие 
Асиновекого лесопромыш
ленного комбината, и в 
нынешнюю страду директор

совхоза В. М. Корнеев
думает обойтись приезжи- 
ми.

Еще в декабре каждому 
совхозу, промышленному 
комбинату и организации 
доведены задания по обу
чению профессиям тракто
риста й комбайнера. Но ес
ли в совхозах имени Лени
на, «Коммунист» и «Комсо
молец» учится хоть полови
на намеченного числа лю
дей, то в остальных хо
зяйствах и того меньше...

Инженер . по подготовке 
кадров массовых профессий 
облсельхозуправления Т. Г. 
Марилова эти ответы своих 
коллег из районов проком
ментировала так:

•— За последний месяц 
положение дел в лучшую 
сторону с подготовкой ме
ханизаторов не изменилось. 
Из 78 комбайнеров, преду
смотренных планом, не 
подготовлено ни одного. На 
трактористов обучается все
го 40 человек. i

Хуже всех дело обстоит в 
Колпашевском районе: не
подготовлено ни одного ме
ханизатора (план — 55). В 
ряде районов руководители 
ссылаются на занятость ме
ханизаторов. Мол, . нужно 
вывезти корма, удобрения 
на поля. А уж потом они 

- будут освобождены на 2—3 
недели, чтобы заняться по
вышением квалификации.

Хорошо, что большую по
мощь селу оказывают горо
жане. Но делать ставку 
только на это — дело мало
перспективное.

* * *
ОТ РЕДАКЦИИ: Т. Г. Ма

рилова права: надеяться на 
шефов — значит не решать 
проблему подготовки меха
низаторских кадров. А про
блема эта очень серьезна. 
Видимо, райкомам партии 
надо этот участок работы 
взять под свой строгий кон
троль.
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И9 февраля 1981 года .КРАСНОЕ ЗНАМЯ

п р и р о д а  м ч е л о в е к :
; I ' Ю Н А  \ A H K E  

И  В З А И М О П О М О Щ Ь
ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ, РАЦИОНАЛЬНОЕ ПРИРО- 

ДОПОЯЬЗОВАНИЕ И ПРЕУМНОЖЕНИЕ ЕСТЕСТВЕННЫХ БО
ГАТСТВ ПЛАНЕТЫ —  ДЕЛО КАЖДОГО СОВЕТСКОГО ЧЕЛО
ВЕКА!

Расширить защитное лесоразведе
ние. Создавать новые, благоустраи
вать имеющиеся зеленые зоны 
вокруг городов и поселков.

Продолжить формирование науч
но обоснованной сети заповедных 
территорий и национальных парков 
и проводить на их базе изучение 
природных систем и объектов с 
целью выработки рекомендаций по 
рациональному использованию при
родных ресурсов. Осуществлять ме

ры до сбалансированному увеличе
нию численности диких животных...

Развивать работы по... совершен
ствованию государственного управ
ления природопользованием и охра
ной окружающей среды. Шире при
влекать общественность к охране 
природы.

(ИЗ ПРОЕКТА ЦК КПСС К XXVI 
СЪЕЗДУ ПАРТИИ «ОСНОВЕ!ЫЕ НА
ПРАВЛЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОГО И 
СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ СССР НА 
1981—1985 ГОДЫ И НА ПЕРИОД ДО 
1990 ГОДА»).

Наш земляк, писатель Георгий Мокеевич Марков, имя 
которого не нуждается в рекомендациях, выступил в ка
честве драматурга. Вместе е Эдуардом Шимом он напи
сал пьесу «Вызов», р которой, основываясь на богатей
шем сибирском материале, остро поставил вопросы, вол
нующие сегодня миллионы людей: где грань допустимо
го вмешательства человека в природные процессы? Как 
сделать, чтобы забота об окружающей ереде стала делом 
чести и совести каждого? Какова мерз ответственности 
—личной ответственности! — любого из нас за те про

цессы, что происходят сегодня в системе «человечество 
— биосфера»?

Главный режиссер Томского драматического театра, 
заслуженный деятель искусств РСФСР, лауреат Госу
дарственной премии Российской Федерации Феликс Гри
горьевич Григорьян принял пьесу к постановке. Премье
ра спектакля «Вызов» — подарок коллектива томского 
театра XXVI съезду КПСС. Сегодня театр интенсивно 
готовится к этому событию.

Такова, предыстория разговора, состоявшегося недавно

в театре. Разговор был долгим,. очень заинтересованным, 
очень непростым, но откровенным и поучительным. 
Участвовали в нем, с одной стороны, акторы и режиссе
ры, занятые в спектакле «Вызов», а с другой — уче
ные и производственники, специалисты в области охра
ны окружающей среды и рационального природопользо
вания. Учитывая то, что главная тематика беседы каса
лась вопросов, связанных с освоением ресурсов Запад
ной Сибири, и прежде всего Томской области, редакция 
сочла необходимым опубликовать изложение разговора.

ИСКУССТВО ДОЛЖНО БЫТЬ 
НАСТУПАТЕЛЬНЫМ!

Ф. Г, ГРИГОРЬЯН, главный режиссер Томского 
драматического театра.

— Еерясь за разработку «Вывести из созерцатель- 
этой сложной темы, театр ного состояния» — сказано
вовсе не задавался просве- не для кРасного словца. К 

,, сожалению, большинство изтельскои миссией. Увели- нас в этом вопросе 1  -со_
чивать научный потенциал зерцатели, рассуждающие 
зрителя — не наша задача, примерно так: есть государ- 
Мы хотим, чтобы нарт зри- ство> есть у него на службе 
тель прежде всего эмоцио- люди’ которым платят 
нально прочувствовал остро- Деньги за т°, чтобы охраняли 
ту проблемы, чтобы ощутил ПРИР°ДУ> а ПРИ чем здесь 
ту грань, которая разделяет я? -£ак вот’ театР и ставит 
сегодня человека и природу, своей целью—заставить та- 

Зсли человек, который когг> человека осознать его 
посмотрит нашу новую По- личную ответственность за 
становку, задаст себе воп- °УДьбы природы. В этом мы 
рос: а что ты, лично ты, видим общественную значи- 
сделал для охраны лриро- мость новой работы, 
ды? — театр будет считать Навряд, ли есть на свете 
свою задачу выполненной, люди, которые равнодушно 
Разумеется, речь идет не о воспринимают прогнозы о 
том, чтобы призвать J5pa- том, что в гармонии «че- 
коньера не убивать зайцев, ловек — природа» могут 
Гораздо важнее вывести из произойти какие-то необра- 
созерцатедьного состояния, тимые изменения. Я считаю 
расшевелить основную зри- и возможным, и необходи- 
тельскую массу, пробудить мым говорить об этом язы- 
ее к. активной деятельности ком. искусства. Говорить с 
по защите окружающей партийной прямотой и тре- 
среды. бовательностью.

Из пье.еы « В ы зо в » . (Р а з го в о р  п р о и с х о д и т  в 1946 го д у ). 

Л И С И Ц Ы Н . И н а ч н е м , ста д о  б р у е м и н а  м о ч е н а я  — т о ж е  из
б ы т ь , с С и н е го  озера?

С О Л О В У Ш К И Н А . Д а , там  с а 
м ы е  б о л ь ш и е  л е с н ы е  м а с с и в ы .

Л И С И Ц Ы Н . Вы у т я т и н и и  
н а к л а д ы в а й т е , К а и  р а з  у т о ч к а

с С и н е го  о зер а . Н ачн е м  а е ж н о м у .

т е х ,  м ест . Д а  п о ч и т а й  все, ч то  
на  стол е , — о т т у д а , и з  с к н е -  
о з е р с к о й  т а й ги . Б от и с п р а в и м  
п о м и н к и !  С п р а в и м  п о м и н к и  
п о  э т о м у  д о б р у , по  б о га т с т в у

т а й г у  в а л и ть , д а к  у ж е  не о т в е 
д аете . И р ы б к и  вот т а к о й  не  
отве д а е те . О на, р ы б ка -т о , н е 
с о з н а т е л ь н а я , не л ю б и т , к о г 
да б р е в н а  к р у г о м  б у л т ы х а ю т с я !

С О Л О В У Ш К И Н А  (с н а т я н у т о й  
у л ы б к о й .)  М о ж е т , л у ч ш е  и не 
п р об о вать?

Л И С И Ц Ы Н . Ч то  вы ! П р о б у й 
те , п р о б у й те !_  В с п о м н и т ь  п р и -

С О Л О В У Ш К И Н А . Н у . М и х а и л  
С е м е н о ви ч , н а ч а л и  во зд р а  
вне...

Х О М У Т Н И К О В . А  к о н ч и л и  за  
у п о к о й .

Л И С И Ц Ы Н . К у ш а й т е , не 
с т е с н я й т е с ь ! В о т  м а с л и ц е  ке д 
р ово е , Г л я н ь те  — к а к  с о л н ы ш  
к о  с в е т и т с я ! А в к у с -т о , а за 
п з ^ !  М -м -м .,. К е д р ы  т о ж е  п о й -

я т н о  6уд?!т, В с е -та ки  у с п е л и  к  д у т  п о д  т о п о р , д а к  вы  п о гу щ е  
п о с л е д н е м у  у го щ е н ь ю ! В от м а с л и ц а  л е й те ! Б о л ьш е  ведь 
гр и б о ч к и ,  В от ягсэдки. В о т  н е 1 д о с та н е тс я !

НЕ РАЗГРАБЛЕНИЕ ПРИРОДЫ,
А РАЗУМНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ

А. И. ЦЕХАНОВСКИЙ, депутат Тимирязевского 
поссовета, лауреат Государственной премии CCCF.

— Мне глубоко понятна и продолжает лет 150—200, 
тревога за наше общее до- после чего начинает отми- 
етояние: чистый воздух, ре- рать. Так отчего же его. не 
ки и озера, животный мир, рубить? Проблема в другом 
л®са- Томская карандашная фаб-

Я лесовод, занимаюсь рика потребляет в год при- 
этим делом вот уже пятьде- мерно 130—140 тысяч кубо 
сят лет. Практически вся метров «карандашного» кед- 
моя жизнь связана с леса- ра, а для того, чтобы его за 
ми Обь-Томского между- готовить, надо срубить око- 
речья, — жители Томска ло полутора миллионов ку~ 
прекрасно знают и любят бов! То есть из ценнейшего 
эти боры. _ дерева фабрика берет едва

Тимирязевский массив ли десять процентов про
мажет служить примером дукции. Остальное уходит в 
того, как должна проводить- отходы. Вот этот вопрос 
ся работа по охране окру- нуждается в кардинальном 
жающей среды.. Никаких решении.
особых секретов тут нет, а Еще один момент. В ope- 
есть определенная техноло- хо-промысловую зону выде- 
гия разработки лесосек — лено 452 тысячи гектаров 
методом узких лент. При кедра, но надо бы в ней не 

м способе сохраняется только собирать орехи 
до 61W-70 процентов нодро- .(кедр ведь дает обильный 
ста, а воспроизводство леса урожай раз в три-четыре 
обеспечивается на двадцать года), а и развивать охот- 
лет раньше, нежели при ничьи хозяйства, то есть де- 
сплошнои вырубке и после- лать эту зону комплексной, 
дующих посадках. Есть и Негодна и технология сбо- 
другие методы рацй.ональ- ра орехов — часто эта опе- 
ного использования лесов, рация проводится варвар-. 
Вообще лес относится к тем ски. Чего стоит проводив- 
природным ресурсам, кото- шееся в наших лесах испы- 
рые (в отличие от руды такие агрегата, который со 
или нефти) великолепно всей тракторной силой тряс 
восстанавливаются. Вот пе- дерево, сдирая кору, расша- 
ред лесхозами и стоит за- тывая корневую систему!., 
дача следить за возоб- Для того, чтобы эта машина 
новдением лесов. могла подойти к одному

Правда, в последнее вре- взрослому кедру, ей требо- 
мя лесной охране «спуска- валось подмять под себя, 
ется» план на заготовку уничтожить десятки кед- 
древесины, и заниматься ос- ров-подростков, 
новным делом лесникам Хочу еще добавить, что в 
уже зачастую просто неко- нашей области хоть и в не

больших масштабах, но про- 
Теперь о кедре. Запас изводится посадка кедра, в 

кедройых лесов в Томской результате чего общая пло- 
области—665 миллионов ку- щадь' кедровников растет, 
бометров, в том числе эре- Еслй в Ш 6 году они аа_ 
лых и перестойных—450 »
миллионов кубов. Кедр на- иимали в 3188 тысяч гекта- 
чинает плодоносить в воз- Ров> то в 1978-м—уже 3.357 
рвете сорока-пятидесяти лет тысяч. Это обнадеживает:

г  д а .

ш л
Ш т ттт-

3  Д Е  С Ь  Р  II С Л Е С
Э т о  не фотообвинение, но и не фотоэтюд. Это — снимок- 

символ, символ-предостережение. Высокие и прямые сосны с 
верховой кроной вырастают только среди себе подобных, в 
лесах.

Кто знает, какая случайность помогла именно этому де
реву уцелеть при сплошном лесоповале? Слов нет, древеси
на нужна во все более увеличивающихся объемах, но это 
вовсе не значит, что, заготавливая ее, человек должен остав
лять после себя пустоши...

Фото М. Гладуша.

БУДЕМ ОПТИМИСТАМИ!
И. Я, ЛАПТЕВ, профессор, доктор биологических наук, 

заведующий кафедрой охраны природы ТГУ, заслужен
ный деятель науки РСФСР.

Охраной природы стали 
заниматься еще несколько 
тысячелетий назад. Однако 
принципиальную важность 
Допрос приобрел лишь то-, 
гда, когда изменения эко
систем достигли глобаль
ного уровня. Нынче на зем
ле сведено до двух третей 
лесов, треть океана покры
та пленкой нефти. Растет 
содержание углекислоты в 
атмосфере, снизилось содер
жание кислорода. По прог
нозам т. н. Римского клуба, 
примерно к 2030 году нач
нется катастрофическое ис
сякание природных ресур
сов.

Этот прогноз неоднократ
но пересматривался — в 
том числе и его авторами. 
Сейчас наступило время 
трезвой оценки истинного 
положения дел. Мы утвер
ждаем: все зависит от нас! 
Что касается ученых-марк- 
систов, то они единодушны: 
неизбежности кризиса нет. 
Человечество на основе до
стижений научно-техниче
ского прогресса в состоя
нии решить эту проблему. 
В социалистических странах 
осуществляются меры опти
мизации взаимодействия
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В  пьесе Г. Маркова и становится на свои места, и

истина торжествует.
Драматургия отражает 

жизненные коллизии. Не
давно было принято поста
новление бюро Томского об
кома КПСС, исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов и правления 
Центросоюза «0

природы и общества, и они 
приносят ощутимые резуль
таты.

Усиление международной 
деятельности всех стран в 
этой области позволяет на
деяться, что экологический 
кризис будет предотвращен. 
Организация Объединенных 
Наций начала с 1972 года 
специальную экологическую 
программу, в - которой уча
ствуют многие государства 
планеты, в том числе и 
Советский Союз, Разумеет
ся, важны и усилия внутри 
каждого государства, в каж
дой его точке. Эти усилия 
должны осуществлять мы с 
вами, каждый из нас. Кста
ти, об этом было прямо ска
зано на прошедшей в Тби
лиси межправительственной 
конференции по . вопросам 
образования в свете охраны 
окружающей среды. В ре
шениях этого представитель
ного международного фору
ма так и записано: каждый 
человек имеет право на 
экологическое образование.

Решение проблемы — на
ше общее дело, и его дол
жен делать каждый на сво
ем месте.

...ПЛЮС ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ВСЕОБУЧ
Б. Г. ИОГЛНЗЕН, профессор, доктор биологических

наук, декан биолого-почвенного факультета ТГУ.

Шпалопропиточный завод Сейчас положение измени 
в Томске славился цвета- лось. Чисто биологические 
ми. Да, да, цветами! Сцеди- пР?бле“ ь! отступили на вто

рой план, уступив приори- 
альныи садовник культиви- тет проблемам техническо- 
ровал на территории пред- го порядка. И вот это-то 
приятия массу растений, и изменение мы должны очень 
на каждой городской вы- настойчиво разъяснять лю 
ставке цветов завод отме- Дям. Важно, чтобы каждый 
чали призами и дипломами, инженер, каждый предста- 
Вот, говорили, учитесь, как витель технических наук 
нужно относиться к приро- органично сознавал перво 
де! степенную важность эколо-

Только аллеи эти оказа- г,ш> чтобы каждая новая 
лись, мягко говоря, «липо- разработка несла в себе 
выми»: однажды выясни- весь комплекс природоох-
лось, что завод исправно ранных мер. Только так мы 
сбрасывает отработанные придем к повсеместному 

„нефтепродукты в реку. Все- применению безотходной 
го пятьсот тысяч рублей технологии, только так смо- 
требовалось на сооружение леем воспрепятствовать без- 
очистного комплекса, но, думному воздействию че- 
как говорится, руки все не ловека на ход природных 
доходили. Да и цветы сиры- процессов, 
вали истинную картину... Нужна всеобщая экологи-

Этой истории уже не- чоская грамотность! Пер- 
сколько лет. Не знаю, как вичные представления об 
сейчас у шпалопропитчиков экологии нужно давать лю 
с цветами, а вот очистные дям в самом раннем возра- 
сооружения действуют. Ду- сте, к детском саду или в 
маю, что пользы от этого начальных классах школы; 
гораздо больше. необходимо введение спе-

 ̂К чему я это рассказал? циальных курсов в техни 
Еще два десятка лет назад ческих и всех других ву 
дело охраны природы нахо- зах. Взаимосвязи в приро- 
дилось в руках немногих де очень сложны, и управ- 
энтузиастов, пионеров да лять ими по-настоящему 
пенсионеров. Смотрели на разумно мы сможем лишь 
это движение как на мало- тогда, когда специалисты 
серьезное: экое занятие — всех отраслей народного 
готовить на зиму корм для хозяйства будут нашими 
птичек, ставить скворечни- единомышленниками и по 
КИ- мощниками.

Из п ь е с ы  «В ы зо в» . (В рем я д е й с т в и я  — 19Я0 год ).

Б Е Н Е Д И К Т И Н . З а п и с ы в а й : щ а я  ср ед а  м е н я е тс я  в гл о б а л ь . 
к е д р о в ы е  о р е х и  с о д н о го  ге н - н ы х  м а с ш та б а х . Где н и б у д ь  а 
т а р а  стоят т р и д ц а т ь  се м ь  т ы . З а п а д н о й  Г е р м а н и и , в бассей - 
с я ч  р у б л е н . Д р е в е с и н а  — две  не Р у р а , д ы м я т  т р у б ы , а д о ж д ь  
т ы с я ч и . З н а ч и т , к а ж д ы й  вы - п о п о л а м  с се р н о й  ч и с л о то н  
р у о л е н н ы и  ге н т э р  п р и н о с и т  л ь е тс я  на  д р у ги е  с т р а н ы . И 
т р и д ц а т ь  п я т ь  т ы с я ч  р у б л е й  в Ш в е ц и и  г и б н у т  леса, в Д а 

н н и  и с ч е за е т  р ы б а . На к р а ю  
св е та , в А н т а р к т и д е , о б н а р у - 

о ста л о е ь  на  зем л е  не- ж е н ы  все в р е д н ы е  п р о м ы ш - 
т р о н у т ы х ,  з а п о в е д н ы х  у го л к д е . -
Н е ту ! Д а в н о  п о р а  з т о  о с о з н а ть . ,е и н ы ® в ы б р о с ы . Т а к  гд е , е 
С инее  о зе р о  не н а к р о е ш ь  с т е к -  к а к о м  з а п о в е д н о м  у го л к е  вы  
л я н н ы м  к о л п а к о м . О к р у ж а ю -  с м о ж е те  о тси д е ть ся ?

у б ы т к а ! 

Не

НТР СТАВИТ НОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ
Г. Ф. ПЛЕХАНОВ, кандидат биологических наук, 

директор НИИ биологии и биофизики.

— Я специально изучал том, что стремительное ра:; 
проблемы томских кедров- витие промышленности, тех 
ников — и должен сделать ники и технологии

„ то, что мы именуем емким
то~ понятием НТР, — ежеднев-му, что сказал 

Иванович. Да, площадь кед 
ровников выросла, но за 
счет чего? Если еще совеем 
недавно Кедровыми лесами 
считались такие, где содер
жание кедра среди
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но ставит ученых-экологов 
перед лицом все новых и 
новых проблем. Например, 
появление новых поверхно
стно-актирных веществ (к 
которым относятся, в чает-

других нооти, широко применяемые 
древесных пород достигало в быту стиральные порош- 
ридцати процентов, то сеи- ки) заставляет проводить 

'.!ас лимит пересмотрен: око- долгое и дорогостоящее изу- 
■ о 0 процентов. Снизились пение каждого такого пре 
требования, кондиции вот парата, чтобы дать заклю 

увеличилась территория, чение о безвредности или 
Еще' я хотел бы подчерк- же вредоносности вещества, 

н.уть. То,' что мы здесь ео- Подучается, что изобрести, 
брались вместе, свидетельст- внедрить в производство и 
вует об одном: припекло! в массовых масштабах вы-
Проблемы охраны среды пустить на рынок такое хи- 
ныне волнуют пе только мичеекое соединение гораз- 
ученых, но и самые широ- до проще, нежели выяснить 
кие круги населения. Ведь его экологические свойст- 
театр, как я понимаю, дол- ва. Или: строительство ли- 
зкен откликаться на живо- ний электропередачи. На 
трепещущие проблемы со- пряженность электромагнит- 
временности. Значит, обра- ных полей стремительно 
щаясь к экологической те- возрастает, а что мы се- 
матике, ваш коллектив вы- годня знаем об, их воздей- 
полняет социальный заказ ствии на природу? Видцмо- 
общества. Посмотрите: чие- го вреда вроде бы нет, но
ло публикаций по этим воп- где тот предел, за которым 
росам растет с каждым го- начинается «опасная зона»? 
догм. Обратите внимание, с Вот на эти вопросы мы 
каким жаром говорят об обязаны отвечать, и как 
охране природы участники можно быстрее, 
обсуждения проекта ЦК 33 результате научно-тех- 
КПСС по Основным направ- иичеекрй революции чедо- 
лениям нашего развития... век стал крупнейшей гео- 
И, разумеется, это приносит логической и географиче- 
результаты. Все больше вы- ской силой. Сегодня энер- 
Деляется средств на приро- говооруженность одного ра- 
дпохранные мероприятия бочего оценивается в не- 
( Томский нефтехимический сколько десятков лошади- 
комбинат, например, только ных сил. Й, разумеется, 
на очистку вод ассигновал осознание этого факта дол- 
60 миллионов рублей). жцо стать непременным

Но нельзя забывать ” -  — 4-

и
Э. Шима «Вызов» говорит
ся о проблемах, связанных 
е охраной сибирской приро
ды, и прежде всего кед
ра. Позиции идейных про
тивников в этом вопросе 
порою полярно противопо
ложны, порою непримири
мы, Но идет время — и все

и о для каждого труженика

тельных мерах по улучше-

дополяи-

нию использования кедро
вых лесов и увеличению за
готовок дикорастущей про
дукции,..» Вышцо в свет 
постановление Совета Ми
нистров Российской Феде
рации о мерах по улуч
шению использования кед
ровых лесов РСФСР. Ох

рана и рациональное ис
пользование естественных 
ресурсов страны закрепле
ны в новой Конституции 
СССР, ряде других законо
дательных актов. Впервые 
в проекте Основных на
правлений развития страны 
появился специальный раз
дел, рассматривающий воп

росы охрацы 
среды,

И тем не менее нельзя
забывать главную мысль,
прозвучавшую в каждом из 
приведенных выше выступ
лений: о природе должен 
заботиться каждый чело
век, И если сегодня еще 
многое надо сделать в этой
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окружающей области, если общая рас

становка сил с охраной воз
духа, нод, лесов, животно
го мира вызывает тревогу 
—- не надо этого бояться. То | 
— святая тревога. Она рож
дает работу мысли и рабо
ту рук.

Ради наших потомков,
Ради самих нас,

УСТНЫЙ ВЫПУСК ЖУРНАЛА

« С о в е тс ка я  м у зы ка»
Музыканты хорошо знают 

и по праву считают «своим» 
научный журнал «Советская 
музыка» — орган Союза 
композиторов СССР и Ми
нистерства культуры СССР, 
издаваемый е января 1933 
года.

Сегодня в Томском Доме 
ученых и 21 февраля в на
учной библиотеке ТГУ от
ветственный секретарь «Со
ветской музыки» С. . Б. Ры
бакова и заведующий испол
нительским отделом В. А. 
Юзефович откроют страни
цу устного выпуска журна
ла, в которой расскажут о 
своих дальнейших планах, 
о конкурсах, фестивалях, 
праздниках советской музы
ки и представят видных 
музыкантов страны, при
ехавших в Томск.

Перед томичами выступят 
заслуженная артистка рес- ’ 
публики В. Иванова (сопра

но), лауреат четырех между
народных конкурсов, заслу
женный артист РСФСР, 
профессор М. Воскресенский 
(фортепьяно), лауреат меж
дународных конкурсов Ф. 
Липе (баян) и камерный ор
кестр Литовской ССР под 
управлением народного ар
тиста СССР Сауяюса Сон- 
децкиса.

Своеобразие устного жур
нала «Советская музыка» 
заключается в том, что лю
бители музыки не только 
знакомятся с шедеврами 
мировой музыкальной куль
туры, но и имеют возмож
ность беседовать с исполни
телями.

Такая интересная и чрез
вычайно полезная форма 
пропаганды классической 
музыки уже нащла призна
ние у слушателей. В Томске 
устный выпуск журнала 
проводится в третий раз.

,Т. КУПЕРТ.

В  ч е с т ь  с ъ е з д а  К П С С
ПРАГА. Коллектив теп

ловозостроительного за
вода «ЧКД—Соколове» в 
Праге отправил в СССР 
партию маневровых ло
комотивов, выполняя по
вышенные социалистиче
ские обязательства, при
нятые в честь XXVI 
съезда КПСС. Трудя
щиеся завода стали ини
циаторами социалисти
ческого соревнования в 
честь форума советских 
коммунистов. Эта ини
циатива поддержана ны
не трудовыми коллекти
вами по всей Чехосло
вакии.

Еще в 1930 году на за
воде была создана пер
вая организация Союза 
друзей СССР. По ини
циативе рабочих в 1943 
году завод получил по
четное название «Соко
лове» в чееть села иод 
Харьковом, где начался 
боевой путь чехословац
ких воинов, сражавших
ся вместе с Советской 
Армией против фашист
ских захватчиков.

Плодотворное сотруд
ничество связывает тру
жеников завода с Совет
ским Союзом.

Против вступления в НАТО
МАДРИД. Коммуни

стическая партия . Иеца- 
нии решительно высту
пает против намерения 
правительства. втянуть 
страну в организацию 
североатлантического до
говора, заявил на состо
явшейся в городе Се~

: вилья пресс-конферен
ции Генеральный секре
тарь КПИ Сантьяго Кар
рильо. Мы глубоко убеж
дены в том, что участие 
Испании в НАТО проти
воречит ее националь
ным интересам, создает 
серьезные предпосылки

для роста напряженно
сти в мире. Поэтому не
обходимо делать все воз
можное для того, чтобы 
воспрепятствовать п о -, 
пыткам еще больше под
чинить нашу внешнюю 
политику интересам Пен
тагона. ,

На пресс-конференции 
было отмечено, что в 
случае необходимости 
Коммунистическая пар
тия Испании призовет 
все население страны к 
проведению активной 
кампании против, вступ
ления страны в НАТО,

С О О Б Щ Е Н И Е  А Г Е Н Т С Т В А  НТК
ПРАГА. Как сообщает 

агентство ЧТК, посольст
ву Франции в ЧССР бы
ло сделано представле
ние о высылке за недо
зволенную деятельность 
на территории Чехосло
вакии некоторых сотруд- 
киков военного атташата 
посольства.

Представитель МИД 
ЧССР в этой связи со
общил, что в декабре 
прошлого года сотрудни
ки военного атташата по
сольства Франции про
никли на территорию, 
где расположены воен
ные объекты, в Средне
чешской области. Как 
было доказано и доку
ментально подтверждено, 
они занимались разведы
вательной деятельностью. 
Чехословацкие органы 
выразили в связи с этим 
решительный протест.

Несколько дней назад 
сотрудники военного ат- 
ташата французского по
сольства вновь проникли 
на четко обозначенную 
запретительными знака
ми территорию с воен
ными объектами в Се
верной Чехии,, где также 
занимались разведыва
тельной деятельностью. 
Чехословацкая сторона 
сделала из этой повтор
ной акции должные вы
воды, потребовав от 
французского посольства 
выезда указанных со
трудников из Чехослова
кии.

Одновременно МИД 
ЧССР выразил протест 
против необоснованного 
требования французских 
властей о выезде из 
Франции двух сотрудни
ков военного атташата 
посольства ЧССР во 
Франции.

Пепсин не церем онится
ВАШИНГТОН. Запад

ных бизнесменов, в том 
числе и американских, 
которые предавались 
грезам о «неограничен
ном» китайском рынке, 
о крупных заказах на 
поставку оборудования и 
строительство промыш
ленных предприятий в 
Китае, постигло горькое 
разочарование. Пекинское 
руководство бесцеремон
но аннулирует один за 
Другим все контракты, 
которые они в свое вре
мя заключили с целью 
пустить пыль в глаза 
капиталистическому За
паду.

Как сообщил прези
дент национального со
вета содействия амери
кано-китайской торговле 
К. Филлипс в интервью 
газете «Вашингтон пост», 
Пекин аннулировал или 
отложил на> неопределен
ное время все контракты, 
подписанные с амери
канскими компаниями 
горнорудной и нефтехи
мической промышленно
сти. В частности, Китай 
решил заморозить проект 
по строительству медных 
рудников и перерабаты
вающих предприятий, 
который предусматривал

РУДН г
В вающ
1 К-ОТор
Иямцаи-

700 миллионов долларов 
капиталовложений. Боль
ше всего при этом по
страдала компания

, «Флор корпорейщн», ко
торая подписала кон
тракт на поставку обо
рудования стоимостью 
200 млн. долларов и про
вела необходимую под
готовительную работу,

К. Филлипс сообщил, 
что американские фир
мы уже- поставили обо
рудование для ряда 
предприятий нефтехими
ческой промышленности 
в Китае. Теперь это обо
рудование будет отправ
лено на склады для 
«долгосрочного хране
ния». По его словам, 
«под большим вопросом» 
оказались и переговоры 
между американскими 
компаниями и китайски
ми властями об участии 
в разработке прибреж
ных нефтяных место
рождений, которые тя
нутся вот уже два года.

Тем, кто еще возлагает 
какие-то надежды на вы
годное «сотрудничество» 
е Китаем, заявление 
Филлипса вновь проде
монстрировало, насколько 
ненадежным партнером 
оказался Пекин.
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За годы десятой пятилетки добыча нефти в на
шей области возросла на 49 процентов. Достиже

ние безусловное. И принадлежит оно не только 
нефтедобытчикам. Начало успеху положили кол- 

пашевские геофизики. Они нанесли на карту обла
сти пбвые контуры предполагаемых месторожде
ний нефти и газа. На точках, указанных геофизи
ками, установили буровые вышки нефтеразведчи- 
ки и, пройдя сквозь нековые толщи земли, под
твердили прогнозы первопроходцев.

ЕПЕРЬ уже никто не 
помнит (да и архивы 
не сохранились), как 

работали колпащевские гео
физики в 1948 году. Однако 
и эта дата говорит о мно
гом. Прежде всего о том, 
jrfp Нарымский край уже 

. тогда привлекал внимание 
своей энергетической пер
спективой. В самые труд
ные годы восстановления 
народного хозяйства страна 
нашла-таки средства и си
лы для того, чтобы создать 
в Колпашеве геофизиче
скую экспедицию, которая 
затем перерастет в геофи
зическую контору. Далее на 
ее вывеске будет значиться: 
«Средне-Обская комплек
сная геофизическая экспе
диция». А с 1968 года, ког
да в Томске было сформи
ровано территориальное
геологическое управление, в 
Колггашеве образовался
Томский геофизический
трест. ■

Таков путь этого коллек
тива — от экспедиции в два 
десятка человек, до треста, 
насчитывающего. сейчас 
около полутора тысяч спе
циалистов. Характерная 
черта его — постоянный 
рост. Причем рост стреми
тельный и в количествен
ном, и в качественном пла
не. Подробнее знакомясь с 
деятельностью треста, про
сто диву даещьея —- где бе
рет коллектив такие мощ
ные резервы, позволяющие 
ежегодно значительно на
ращивать объемы произ
водства! Пример тому—хотя 
бы предыдущая пятилетка.

По сравнению с 1916 го
дом объем геологоразведоч
ных работ возрос с 8,4 мил
лиона рублей до 14,3 мил
лиона в 198Q году. Если пе
ревести рубли в натураль
ные показатели, то - выяс
нится, что при пятилетием 
плане в 20,9 тысячи погон
ных километров пройдено и 
изучено 22,5 тысячи.

Стабильность успешной 
работы треста завидная. И 
в какой-то степени в отно- 
.шении геологоразведочных 
подразделений — явление 
уникальное. Не случайно 
же в течение нескольких 
лет колпащевцы удержива- 

- ют переходящее Красное 
‘знамя Министерства геоло
гии СССР и ЦК профсою
за. В  четвертом квартале 
прошлого года они опять 
подтвердили свое первен
ство в стране. К награде 

. министерства прибавили
геофизики и Красное зна
мя обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обко
ма ВЛКСМ.

— В чем причины успе
ха? -—. переспрашивает уп
равляющий трестом Влади
мир Михайлович Краснопо
лов. В людях, конечно. 
Судите сами: все главные 
специалисты, большая часть 
ИТР имеют стаж в среднем 
до 15 лет...

Если говорить о самом 
Красноцолове, то он уже 
двадцать пятый год в том
ской геофизике. Пожалуй, 
рамками нашей области 
нельзя ограничить . деятель
ность Владимира Михайло
вича. Хотя бы потому, что, 
начав свой путь геофизика- 
грави.тационника в Усть- 
Тыме, исколесил он не одну 
тысячу километров по севе
ру Тюменской области. И к 
открытию Самотлорекого 
месторождения имеет самое 
непосредственное отноще-. 
ние.

Может быть, и не с 
этого бы стоило начинать 
разговор о деятельности 
треста, — продолжает В. М. 
Красноцолов. —  Но, судите

ИИ ОТВЕЧАЮТ НЕДРА
сами, наше предприятие, стов. Только в 1979 — 1980

годах прибыли 59 человек. 
Согласитесь, что в услови
ях Колпашева такой рост 
может сделать очень острой 
жилищную проблему. И она 
уже остра. Несмотря на то, 
что за пятилетку трест по
строил около двухсот благо
устроенных квартир, оче
редь на жилье сейчас со
ставляет более 300 человек- 
Это в самом Колпащеве. А 
ведь непосредственно на ба
зах —- в Пудине, Новом 
Васюгане, Назине, Неготке 
■—• тоже эту проблему надо 
решать. Кстати, и на базах 
за последние два года мно
гое изменилось к лучшему: 
введено почти восемь ты
сяч квадратных метров жи
лья, поселки стали благо
устроеннее.

Конечно, хозяйственный 
способ строительства —• в 
какой-то степени выход из 
положения: введены дет
ский сад, свинарник на 50 
голов, достраивается в Ча- 
жемто профилакторий на 
100 мест. А в перспективе— 
общежитие на 360 мест, 
современный детский ком
бинат на '320 ребятишек, 
четыре жилых дома — 270 
квартир. Самодеятельно
стью такие объемы, разу
меется, не возьмешь. Про
изводственное геологиче
ское объединение Томск- 
нефтегаэгеология создало в 
Колпащеве строительное
управление — специально, 
для нужд треста И нефте
разведочной экспедиции. 
Но_оно маломощно, и к то
му же нельзя забывать о 
базовых поселках. 1

Заботы геофизиков хоро
шо знают в горкоме партий. 
Именно здесь и был найден 
в какой-то степени выход 
из положения.

— Геофизический трест 
имеет большое- значение 
для социального развития 
всего КолцаШева,. — гово
рит первый секретарь гор
кома • партии Виктор Ни
колаевич Шутов. — Жилье, - 
объекты соцкультбыта, тор
говли построены на средст
ва треста, но еще больше 
нужно строить. Поэтому 
мы вошли с предложением, 
привлечь к строительству 
некоторых объектов СУ-23 
треста Томяесстрой и Кол- 
пащевское подразделение 
областного управления
строительства. СУ-23 взя
лось за детский комбинат и 
общежитие, а управление 
ТТУС — за 90-квартирный 
дом, Мы уверены, - что лес
ные строители со своими 
задачами справятся, но 
судьба 90-квартирника вы
зывает опасения, Б этом 
году здесь необходимо осво
ить 291 тысячу рублей, а к 
строительству еще не при
ступали. И вообще отноше
ние руководителей управле
ния строительства к нуж- 

нефте-

наверное, как никакое дру
гое богато семейными ди
настиями. Причем дина
стии, так сказать, корен
ные. Не просто отец и сын, 
а порой и мать, и жена сы
на работают в одной пар
тии.

В отделе кадров нам под
готовили длинный список, 
где против каждой фами
лии стояли цифры 3 или 4.
А уж о работающих вместе 
двух членах семьи мы и 
спрашивать не стали. И что 
любопытно, в династиях 
порой встречаются люди 
самых полярных профес
сий. Например-, муж. — 
взрывник, а жена — нянеч
ка в детском саду. Но есть 
И последовательные, семей
ные профессии.

Глава семейства Надеж- 
киных — Георгий Митро
фанович — ветеран треста, 
работая старшим геодези
стом, привил любовь к сво
ей профессии не только же
л е и сыну, но и снохе. У 
тонографа Александра Фе
доровича Старикова в гео
физике оба сына. Началь
ник Нововасюганской пар
тии Петр Петрович Шапо
валов работает вместе с 
женой ' и сыном, Курепины,
Гришаевы, Бикинины, хру- 
девы. Всех не перечислить.

Семейственность геофизи
ков (в самом хорошем смы
сле этого определения) от
нюдь не означает, что Кол- 
пащево — город небольшой 
и особого выбора в работе 
нет. Трест объединяет лю
дей потому, что здесь им 

"йНтереоНр ~ жить и работать.
Они сами создали чудесный 
микроклимат и, как. это ни 
банально звучит, живут все- 
таки одной семьей., Поэтому 
и не ломают здесь юсо^нно 
головы над профориентаци
ей школьников. Находясь 
здесь же, в городке теоло
гов, школа как бы изна
чально входит в этрт доб
ротный трудовой коллектив.
К тому же трест постоянно 
развивается — в экономике 
и социальной сфере, в пла
не научно-технического
прогресса. Обновление про
изводственного процесса
вызывает интерес у молоде
жи, Этот интерес подкреп
ляется возможностью выбо
ра дела по душе, а со вре
менем и всеми современны
ми материальными и быто
выми благами.

Теперь о том примере, 
что мы упомянули. У бу
рильщика Александра Сав
ченко (жена, кстати, тоже в 
тресте работает) дочь Люда, 
учась в школе, мечтала о 
такой профессии, чтобы и 
к науке поближе, и от род
ных краев недалеко. Кто 
знает, где бы стала искать '  дам колпащевеких 
свое призвание Людмила, 
если бы не ВЦ. Как только 
она попала в открывшийся 
.в прошлом году вычисли
тельный центр треста 
все стало на свои места.
Так в отделе кадров рядом 
с личными делами Савчен
ко—бурильщика, Савченко— 
технички появилось еще 
одно Савченко-—операто
ра ВЦ. А ТПИ можно за
кончить И заочно.

Поскольку речь зашла , о 
пополнении, нельзя не ска
зать о том, что в послед
ние годы в связи со значи
тельным роетом объемов 
работ в трест приезжает 
много молодых специали-

разведчиков насторажива
ет. Без значительного 
увеличения объемов геоло
горазведочных работ не бу
дет прироста запасов неф
ти. Имеющимися, же сила
ми новые объемы не взять.

В прошедшей пятилетке 
вместо 35 плановых струк
тур геофизики подготовили 
под глубокое бурение 46, На 
семи из" них — Таловой, 
Карайской, Запада» - Ка- 
тыльгинекой, Чворовой, Се- 
веро-Останиыской, Северо- 
Калиновой и Чкаловской —

открыты месторождения 
нефти. Одиннадцатая пяти
летка ставит перед геофи
зиками очень сложные за
дачи: объем работ увели
чить с 55 миллионов рублей 
до 100. миллионов, подгото
вить 58 нефтеперспектив
ных объектов. Уже в этом 
году нужно сделать на 20 
процентов больше, чем в 
1980-м. Требуется создать 
семь новых сейсмопартий. 
А это—люди, жилье, техни
ка. Успех дела—в прямой 
зависимости от всех трех со
ставных. И если руковод
ство треста считает, что, 
решив проблему жилья, ав
томатически решится и 
кадровый вопрос, то с тех
никой дела обстоят значи
тельно хуже. К выполне
нию почти удвоенных зада
ний геофизики приступили 
практически с тем же воо
ружением. Например, нуж
ное под дополнительные 
объемы работ количество 
тракторов и тягачей трест 
получил, но старые спи
сать не может: нечем будет 
работать. Из 100 тракторов 
60 подлежат списанию. 
Из 62 буровых станков 31 
отработал аммортизацион- 
н.ый срок, а 12 — даже три 
срока. На рубке летних 
профилей все еще работа
ют вездеходы ГАЗ-47 выпу
ска до 1965 года.

Проблема эта не местного 
значения, и объединение 
должно решать ее вместе с 
союзным и республикан
ским министерствами.

Что же касается непо
средственно самого коллек
тива треста, то и здесь еще 
много резервов. Внедрение 
метода общей глубинной 
точки значительно увели
чило эффективность сей
сморазведочных работ. Ус
пех. прошедшей пятилетки 
обеспечил именно этот ме
тод. Огромную роль в опе
ративной обработке инфор
мации сыграл вычислитель
ный центр. Однако полевые 
партии медленно оснаща
ются современным .сейсмо
разведочным оборудовани
ем, Это очень серьезный 
вопрос. Тем более что в 
наступившей пятилетке соз
дание новых сейсмокомп
лексов оговорено в проекте 

'ЦК КПСС к XXVI съезду 
партии.

Не раз. и не два во время 
наших бесед В. М, Красно
полов подчеркивал, что, не
смотря на отличные ре
зультаты и, знамена победи
телей, геофизика в нашей 
области отстает. Не отвеча
ет сегодняшним требовани
ям нефтяной промышлен
ности, Нужно, чтобы разви
тие геофизических работ 
значительно опережало бу
ровые. Нет опережения — 
нет и готовых объектов для 
нефтеразведочных экспеди
ций.

Можно ли добиться этого 
опережения? Нужно. И 
путь в данном - случае один 
-—комплексное совершенство
вание экономической и соци
альной деятельности и 
структуры треста, как того 
требуют Основные направ
ления развития страны. У 
колпащевеких геофизиков 
есть для этого главное — 
замечательный коллектив. 
И еще: во всех добрых- на
чинаниях — поддержка го
родской и областной пар
тийных организаций.

Ю. ЩЕРБИНИН.

S Ж ИЗНЬ-РАБОЧИМИ
Важнейшим источником 

пополнения народного хозяй
ства кадрами рабочих наз
вана в проекте ЦК КПСС 
к съезду партии сеть про
фессионально - технических 
учебных заведений. Выпуск 
квалифицированных рабочих 
училищами страны в один
надцатой пятилетке будет 
доведен до 13 миллионов 
человек.

В ряде постановлений ЦК 
КПСС, и Совета Министров 
СССР определены высокие 
требования к общеобразова
тельным школам и проф
техучилищам по подго
товке учащихся к труду, 
формированию рабочих
высокой квалификации. По
ставлена задача, чтобы в 
ближайшие годы основная 
часть молодежи, оканчива
ющая общеобразовательную 
школу и направляемая в 
сферу материального произ
водства, получала профессию 
в профтехучилищах.

Важнейшим направлением 
в этой работе является ори
ентация школьников на 
строительные и сельскохо
зяйственные профессии.

Облсрвпроф, обком ВЛКСМ, 
облоно, управление сельско
го хозяйства и управление 
профтехобразования со 2 по 
31 марта проводят месячник 
по профориентации школь
ников и направлению моло
дежи, не имеющей рабочей 
профессии, в профтехучили
ща. Девиз месячника: «Тру
довую смену — рабочими 
путями в жизнь».

Профессиональная ориен
тация представляет собой

систему совместной работы 
школы, cejMbji, профтехучи
лищ, трудовых коллективов 
и общественных организа
ций по подготовке учащих
ся к выбору профессии в 
соответствии с народнохо
зяйственными планами
устройства молодежи на ра
боту и учебу.

Месячник — кульминация 
этой работы. Все его меро
приятия следует проводить 
в тесном контакте с родите
лями школьников. При этом 
необходимо не только знать 
и учитывать мнение родите
лей, но в ряде случаев 
тактично и терпеливо 
исправлять их заблуждения 
в вопросах выбора профес
сии детьми. Родителей нуж
но познакомить с реальными 
возможностями трудоустрой
ства молодежи, о тенден
циями изменения характера 
и содержания труда массо
вых профессий. На кон
кретных примерах из жизни 
выпускников училища, пе
редовиков производства мо
жно показать, что для лю
бого молодого человека, 
кем бы он ни собирался 
стать, начало жизненного 

■ пути с рабочего не закры
вает возможности роста и 
совершенствования, получе
ния среднего специального 
и высшего образования.

Особые надежды мы воз
лагаем на профсоюзные ор
ганизации, которые призва
ны вести массовую и ин-. 
дивидуальную работу в кол
лективах. Ведь многие ро
дители имеют слабое пред
ставление о формах и ме

тодах подготовки рабочих 
кадров в училищах. И там. 
где разъясняют им это 
формально, агитация за 
учебу в профтехучилище не 
дает результата. На таких 
крупных предприятиях, как 
заводь^ электромеханиче
ский, режущих инструмен
тов, подшипниковый, элект
роламповый, в трестах 
Томскпромстрой, Томск- 
трансстрой, Томскгазстроп, 
нет " ни одного рабочего или 
служащего, направившего в 
минувшем году своего ребен
ка в ПТУ.

В ходе месячника каждое 
училище должно укрепить 
деловые связи со школами,
базовыми предприятиями. 
Значительного улучшения 
требует профориентацион
ная работа в Александров
ском, Верхнекетском, Карга- 
сокском, Первомайском,
Томском и Шегарском рай
онах, а также в Кировском 
И Октябрьском районах 
Томска. Должны пересмот
реть свое отношение к 
профтехучилищам коллек
тивы объединения Сельхоз
техника, трестов Томскгаз- 
строй, Томлеестрой, Томск
промстрой, Моряковского и 
Самусьского судоремонтно- 
судостроительных заводов, 
а также хозяйств Асинов- 
ского, Кожевниковского, Ча- 
инского и Бакчарского рай
онов.

Родительские конферен
ции, тематические вечера, 
уроки трудовой доблести, 
праздники труда, просмот
ры кинофильмов о рабочем 
классе с последующим об

суждением, конкурсы по 
профессиям, встречи с ве
теранами труда и передовы
ми рабочими, комсомоль
ские собрания, обсуждение 
лучших сочинений учащих
ся о выбранной профессии, 
смотры и выставки, спор
тивные соревнования и 
многие другие мероприятия 
будут проведены в дни ме
сячника совместно школа
ми, профтехучилищами и 
их базовыми предприятия
ми.

Месячник должен быть 
нацелен на достижение 
конкретных результатов. 
Уже в апреле на класс
ных часах в восьмых и де
сятых классах от учащих
ся, изъявивших желание 
поступить в профтехучили
ще, следует принять заяв
ления; в мае — торжествен
но вручить направления 
базовых предприятий и ком
сомольские путевки на уче
бу в ПТУ; в июне, во время 
выпускных вечеров, провести 
зачисление юношей и деву
шек в ПТУ.

Форм совместной проф
ориентационной работы
школ, профтехучилищ и их 
базовых предприятий мно
жество. Их важно исполь
зовать в полной мере, ис-. 
кать новые формы, чтобы 
в одиннадцатой пятилетке 
в системе профтехобразо
вания нашей области под
готовить 58 тысяч квалифи
цированных рабочих,

В. ШУВАРИКОВ,
начальник областного уп
равления профтехобра

зования.

Отлично работают в 
предсъездовские дни на 
подшипниковом заводе в 
шлифовально-сборочном це
хе № 3 в смене мастера 
М. С. Бяковой шлифовщи
цы: коммунист Галина
Ильинична Губина и ком
сомолка Галина Максимов
на Таразанова — обе на
родные депутаты. Многое в 
работе зависит от Нальчи
ка Михаила Степанович^ 
Симогаева, ветерана труда, 
участника Великой Отече
ственной войны. Рабочие 
решили выполнить план 
двух месяцев к открытию 
XXVI съезда партии и сей
час уже опережают свое 
обязательство.

НА СНИМКЕ: слева на
право—Г, И. Губина, Г. М, 
Таразанова, М. С. Симога- 
ев.

Фото Б. Некрасове,

Единство теории 

п р а к т и к ии
Вышел в свет восьмой, 

заключительный выпуск
сборника «XXV съезд 
КПСС: единство теории и 
практики». В него вошли 
выступления, речи и ин
тервью товарища Л- И. 
Брежнева, статьи, доклады 
и выступления членов и 
кандидатов в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарей 
ЦК КПСС, опубликованные 
во второй половине 1980 го
да.

Неповторимость облика 
1980 года — в размахе 
всенародной подготовки к 
очередному, XXVI съезду 
ленинской партии. В  мате
риалах сборника отражены 
важнейшие направления 
теоретической и практиче
ской работы Коммунисти
ческой партии в свете ре
шений XXV съезда КПСС, 
показана вдохновенная дея
тельность советского народа 
по осуществлению заданий 
десятой пятилетки. Иссле
дуются также актуальные 
проблемы международных 
отношений, мирового рево
люционного процесса, совре
менной идеологической
борьбы.

Сборник выпущен Изда
тельством политической ли
тературы и отпечатан в 
московской типографии 
«Красный пролетарий».

(ТАСС). .

П Р И  О Б С У Ж Д Е Н И И  П Р О Е К Т А

К О М П Л Е К С Е  ««« В

Ц К  К П С С  П Р Е Д Л А Г А Л О С Ь . . ,

С €10  К Щ А»
В номере от 8 января в 

нашей газете выступили 
’ начальник НГДУ Ваеюган- 

нефть Ф. Гарипов и редак
тор газеты «Томский неф
тяник на Васюгане» Е. Зы
рянов. Содержание их ста
тьи исчерпывающе передает 
заголовок: «В комплексе и 
сообща решать вопросы ос
воения новых нефтяных 
районов». Руководство объе
динения Томскнефть рас
смотрело факты, изложен
ные в публикации, и при
слало в редакцию офици
альный документ за подпи
сью и. о. генерального ди
ректора объединения

Томскнефть Ю. Данчева. 
Вот что он сообщает:

«В целях улучшения рабо
ты Васюганского УБР при
няты меры по укреплению 
руководства этого управле
ния. Разработаны и осу
ществляются меры по обес
ценению буровых бригад 
материалами и оборудова
нием на весь период бездо
рожья. В феврале на Ва
сюгане будет введен в дей
ствие цех по ремонту тур
бобуров. План 1981 года для 
Васюганского УБР, как 
считает объединение, будет, 
безусловно, выполнен,

Строительное управление 
№ 917 треста Нижневартовек- 
дорстрой, ведущее сооруже
ние дорог и мостов на Ва
сюгане, очень плохо обеспе
чивается ‘ материалами и 
техникой в рамках своего 
ведомства. Объединение
Томскнефть оказывает
СУ-917 всяческую помощь. 
В частности, летом в распо
ряжение Су ежедневно вы
делялось до двадцати еди
ниц самосвальной техники; 
недавнй управление полу
чило от нефтяников ком
плект сборного брусчатого 
дома. Что касается строи

тельства , промышленных 
•баз, обустройства Оленьего 
месторождения и т. д,, то 
трест Томскнефтестрой раз
работал на 1981 год про
грамму опережающих работ 
в этом направлении. Для
решения этой задачи тре
сту выделено значительное 
количество специальной 
техники.

Еще раз необходимо об
ратить внимание на мед
ленную, несконцентриро- 
ванную деятельность тре
ста Томскпромстрой, кото
рый ведет строительство 
комплекса общежитий по

селка Пионерного, Такая, с 
позволения сказать, работа 
крайне тормозит развитие 
нового, промыслового рай
она.

Для улучшения культур
но-бытового и медицинско
го обслуживания васюган- 
цев подразделения облис
полкома в ближайшее вре
мя выделят штатные еди
ницы стоматолога и тера
певта, работников для орга
низации почтовой и теле
графной связи, сотрудника 
милиции. Для размещения 
этих служб выделены поме
щения.

Вопрос организации еди
ной диспетчерской службы 
авиаперевозок будет решен 
в ближайшее время».

По следам наших 
выступлений
В с т о р о н е  

о т  м а г и с т р а л и »

В полосе ' «Власть Совет
ская — власть народная» 
(«Красное знамя» № 299) 
было опубликовано письмо 
председателя 1 Поздняков- 
екого. сельсовета Шегарско- 
го района Н. Кононова. Суть 
письма в следующем. Не

смотря на то, что дорога, со
единяющая село Половинка 
с шоссе, была реконструи
рована, жители Половинки 
по-прежнему вынуждены 
добираться до райцентра на 
перекладных, так как 'об
ластное транспортное управ

ление проявляет волокиту с 
открытием движения пасса
жирского транспорта ’ на
этом участке.

На этот сигнал депутата 
ответил заместитель началь
ника управления по пасса
жирским перевозкам А. В.

Бондарь. «С 28 декабря 1980 
года, — сообщает он, — по 
средам, субботам, воскре
сеньям и понедельникам ор
ганизовано артобуеное сооб
щение Мельникове) — Тру- 
бачево Половинка».

ТОРГОВЛЯ; ОРГАНИЗАЦИЯ И ПЕРСПЕКТИВЫ П1ц|ш«ш5ш1п»1шии11тннш111

ПРИГЛАШЕНИЕ Ий ОБЕД
« П о д н я ть  р о л ь  о б щ е с т в е н н о го  п и т а н и я  в у д о в л е тв о 

р е н и и  п о тр е б н о с те й  н а с е л е н и я , п р е д у с м о т р е т ь  о п е р е -  - 
Жающие т е м п ы  е го  р а з в и т и я . У л у ч ш и т ь  о б е сп е че н и е  
го р я ч и м  п и т а н и е м  п о  м е с ту  р а б о ты  и уч а б ы  рабочих, 
с л у ж а щ и х , к о л х о з н и к о в  и  у ч а щ и х с я  .в с е х  т и п о в  у ч е б 
н ы х  за в е д е н и й » .

(Из «Основных направлений экономического и с о 
циального развития СССР на 1981 — 1985 годы 
и на период до 1990 года»).

Представьте себе огром
ный обеденный стол, на
крытый на... 450 тысяч пер
сон. Трудно, конечно, ока
заться свидетелем столь 
многолюдного застолья. Но 
это сравнение наглядно по
казывает объем нашей ра
боты. Для того, чтобы еже
дневно кормить калорийны
ми и вкусными обедами 
столько народа, требуется 
целая армия специалистов.

В системе общественного 
питания Томской области — 
около девяти с половиной 
тысяч технологов, заведую
щих производством, поваров, 
кондитеров, официантов, ку
хонных работников.

Досрочно выполнен пяти
летний план товарооборота, 
свыше восьми миллионов 
рублей получено сверх ила-’ 
на. На семь миллионов руб
лей перевыполнен и план 
реализации собственной про
дукции. Причем производст
во ее за пятилетку возросло 
на 31,2 процента, в значи
тельной степени — за счет 
увеличения производитель
ности труда. От пищеблока, 
оснащенного механизирован
ной линией раздачи обедов, 
на крупном промышленном 
предприятии до маленького 
котлопункта на вахте лесни
ков — таков диапазон ра
боты сферы общественного 
питания. При разных фор
мах обслуживания различ
ны и требования. Но одно из 
них неизменно — высокое 
качество приготовленных 
блюд. Этого можно добить
ся лишь . при добросовестном 
отношений к поварскому де
лу.

С большой отдачей потру
дился в минувшем году 
коллектив орса производст
венного объединения Томск
нефть, где отделом общест
венного питания руководит 
Е. И. Николенко. В трудных 
условиях, на вахтовых по
селках и буровых, работни
ки орса более чем вдвое 
увеличили выпуск - собствен
ной продукции. Труд наших 
коллег из Стрежевого,. об
служивающих геологов, бу
ровиков, нефтяников и стро
ителей, — вклад в освоение 
новых нефтяных районов 
Севера.

Успешно справились с 
плановыми заданиямл.деся

той пятилетки коллективы 
Томсклееурса и облпотреб
союза, орса объединения 
Томскнефтегазгеология.

Стабильно работали в де
сятой пятилетке,' выполняя 
план товарооборота и вы
пуска собственной продук
ции, коллективы столовой 
№ 22 и кафе «Отдых» трес
та столовых № 1 города
Томска, столовой № 44 и 
железнодорожного рестора
на треста № 2, столовой № 74 

и комбината общественного 
питания Томского политех
нического института треста 
№ 3 и многие другие.

Сеть, предприятий общест
венного питания в, области 

' за годы 10*й пятилет
ки существенно расши
рилась. Распахнулись двери 
212 новых столовых и кафе, 
способных принять почти 
12 тысяч посетителей. Т® 
перь у нас таких предприя
тий 1.350 (на 55.7.001 мест). 
Более чем на четыре тысячи 
мест увеличилась сеть сель
ских столовых.

Мало иметь хорошие про
изводственные площади — 
нужно их правильно ис
пользовать. Так, как это 
делает трест столовых № 2 
(директор Л. Н. Головенко): 
В новой столовой № 48 при 
общежитии Томского нефте
химического 1 комбината 
обеспечено питание не толь
ко жильцов, но и строите
лей, работающих поблизо
сти. Здесь же открылась 
школьно-базовая столовая, 
а нынче начнут рабЬтать 
кондитерский цех и магазин 
кулинарии.

Больше, чем планировалось, 
за минувшее пятилетие 
установлено торгово-техно
логического оборудования — 
около четырех тысяч еди
ниц. Только за прошлый 
год в рабочих и школьных 
Столовых смонтировано де
сять механизированных ли
ний раздачи. /

Качество пищи и культу
ра обслуживания — вот важ
нейшие критерии профес
сионального мастерства ра
ботников общественного пи
тания. А в этом главную 
роль играют, конечно, лю
ди. Заслуженное признание 
коллег и посетителей при
шло к таким мастерам сво
его дела, как пекарь желез

нодорожного ресторана Ап=. 
на Ивановна’Абашина, заве»' 
дующая производством сто
ловой Не 77 Татьяна Семе
новна Борисенко, повар сто
ловой 'школы № 3 города 
Колпащева Зинаида Ники
тична Бурияова, повар пе
редвижной столовой орса 
Ингузетского леспромхоза 
Антонина Николаевна Вась» 
ко и многие другие.

Право личного бракеража 
присвоено за последние пять 
лет более чем четырем
стам работникам. Тридцати 
предприятиям вручены дип
ломы качества.

В столовых и ресторанах 
традиционными стали вы
ставки-продажи и дни наци
ональных кухонь. На техно
логических и потребитель»! 
ских конференциях изуча
ется покупательский спрос, 

Откорм свиней на пище
вых отходах — хорошая 
помощь общепиту в снабже
нии мясом. Занимаются этим 
предприятия общественного 
питания облпотребсоюза, 
Томсклееурса, орса объеди
нения Томскнефтегазгеоло
гия. В минувшем, году сдан 
в эксплуатацию откормоч
ный пункт на 540 голов в 
городе Стрежевом (орс 
объединения Томскнефть),

И все же большая часть 
ценных пищевых отходов 
еще идет в отвал, а с этим 
мириться нельзя.

Состав работников обществ* 
ветшого питания значи
тельно омолодился. Все 
больше поваров' и кондите
ров выпускают техникум 
общественного питания и 
кулинарное училище города 
Томска. Тем не менее гра
мотных специалистов пока 
не хватает. Давно пора пе
ревести училище на подго
товку кадров со средним 
образованием.

Требование времени — пе
ревод общественного пита
ния на индустриальные
рельсы. Чтобы! осуществить 
его, необходимы, современ
ные фабрики-кухни для
производства полуфабрика
тов. А они пока только про
ектируются.

Перед сферой обществен
ного питания области —
большие задачи. Чтобы , их 
выполнить, сегодня всем 
коллективам надо работать 
так, как вчера могли лишь 
передовые.

Е. ШАТАЛОВА, 
заведующая лаборатори
ей НОТ областного уп
равления общественного 

питания.
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ХУДОЖЕСТВЕННАЯ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ--------------------------------- —

С Е Л Ь С К И Е  Н А Р О Д Н Ы Е  Т Е А Т Р Ы
П Е Р Е Д  С Ъ Е З Д О КС творческим подъемом 

работают в эти дни и про
фессиональные, и самодея
тельные художественные 
коллективы. В их числе.—на
родные театры нашей об
ласти, которых у нас шест- 

; наддать.
К съезду партии в их 

афишах появились новые 
спектакли. Они разные — 
и по тематике, и по режису 
серским . решениям. Но все 
отмечены одним стремлени
ем — воплотить на сцене 
образ нашего .современника.

В предсъездовские дни 
народные театры . готовят 
спектакли, литературно-му
зыкальные композиции, сла
вящие нашу Родину, пар
тию, отражающие грандиоз
ные свершения советского 
народа. Так, композицию 
«■Незабываемая страница» 
по книге Л. И.- Брежнева 
«Малая земля». готовит Те- 
гульдетский народный те
атр. К истокам Октября, к 
периоду, борьбы партии за 
утверждение Советской вла
сти обратился Щегарский 
народный театр, руководи
мый Л. Новиченок, в дра
матической композиции 
«Ленин с нами». В нее во
шли самостоятельные одно
актные .пьесы :«Январский 
ветер» И. Эвальд и. ‘«Ги
бель Алмазова» А, Ольшан
ского. Композиция раскры
вает нравственные черты 
человека того героического 
времени, которые, разви
ваясь, ныне составили 
нравственную основу совет
ского . характера. В. этой ра
боте театра заняты В. Г: Ка
занцев — член райкома 
КПСС, М. К. Щеголева . — 
педагог, Г, Земцова—фельд
шер и другие самодеятель
ные артисты.

Не случайно, конечно, то, 
что коллективы уделяют 
особое внимание пьесам, ре
шающим нравственные

проблемы. В Парабельском 
народном театре состоялась 
премьера по пьесе Н. Анки- 
лова «Родник в .овраге», в 
которой поднимаются острые 
проблемы современного се- 

' ла, взаимоотношений лю
ден. Надо бороться за род
никовую чистоту человече
ской души, утверждают па
рабельцы своим спектак
лем. В спектакле заняты 
учителя Д. Скворцов, А. Ко- 
куркина, И. Сухушин,,, жур
налистка И. Голощапова, 
работник РОВД А. Веселков 
и многие другие.. Другая ра
бота этого творчески зрело
го коллектива —• пьеса
A. Макаенка «Погорельцы», 
в которой на первый план 
выдвигаются нравственные 
качества современного дело
вого человека.’ Думается, 
что коллектив этого театра 
со своим режиссером А. И. 
Лащенко стоит на правиль
ном пути.

Тепло приняли бакчарцы 
сложную работу своего на
родного театра — спектакль 
по пьесе Л. Леонова «Золо
тая карета». Продолжая ос
воение большой драматур
гии, театр приступает сей
час к работе над пьесой
B. Розова «Гнездо1 глухаря».

Проблемы духовного и
идейного роста молодого че- ■ 
ловека наших дней, воспи
тания тех, кому предстоит 
продолжать главное дело 
своих отцов и дедов, ставят 
спектакли Тегульдетского 
(В. Розов. «В добрый час»), 
Стрежевского (А. Арбузов. 
«Жестокие игры») народных 
театров и другие рабо
ты самодеятельных теат
ральных коллективов. Пер- 
вомайцы работают над 
пьесой «Молодожены» Г. Ян, 
александровцы •— над пье

сой «Семьк Плахова» 
В. Шаврина.

Стрежевчане готовят к 
23 февраля программу «Те
бе, родная Армия, шлет на
ша Родина песню-привет». 
Первомайцы в предсъездов
ские дни трудятся над ком
позицией А. Ряднова «Ка
питан земли» — о Влади
мире Ильиче Ленине.

Не может не радовать 
серьезный подход к форми
рованию репертуара, пони 
мание, того, что современ
ный сельский зритель 
предъявляет повышенные 
требования к самодеятель
ному драматическому ис
кусству. В этой позиции — 
стремление поднять уровень 
работы народных театров 
до уровня требований по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы». 
Налицо творческий и идей
ный рост многих коллекти
вов. Однако новые задачи, 
которые ставят перед собой 
эти коллективы, требуют от 
каждого участника народно
го- театра серьезной работы 
по самовоспитанию, уме
ния ясно понимать главные 
идейные задачи дня, видеть 
красоту, чувствовать поэ
зию мира, активно мыслить. 
Чем больше самодеятель
ные артисты будз'т работать 
над собой, тем ярче будут 
спектакли, тем активнее 
будет вклад народных те
атров в формирование лич
ности и воспитание нового 
человека.

Л. НАЙДЕНОВА, 
старший научный сотруд
ник областного научно- 
методического центра на
родного творчества и 

культпросветработы.

Многочисленные старты всевозможных соревнований 
организуются в районе Черемушек для томичей. 
Оживленно было здесь и в прошедшее воскресенье. Бо

лес тысячи жителей Октябрьского района вышли на 
лыжню.

Фото Е. Лисицына.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

Воздуш мьай патруль ГАИ
Винтокрылая машина мя

чиком уходит в небо. Под
нимается она прямо с зим
ника, где лес отступает  ̂ от 
дороги вглубь. Посадка бы
ла, конечно, не вынужден
ная. На бдрту вертолета 
Ми-2 Колпашевского авиа
предприятия—старший ин
спектор дорожно-патруль
ной службы, областной гос- 
автоинспекции В. А. Емель
янов. Его внимание при
влекла автомобильная проб
ка. на зимнике, что ведет в 
сторону Инкино, на Пара- 
бель. Нужно разобраться, 
в чем причина. Ведь на 
тесной, извилистой дороге, 
идущей вдоль инкинских 
болот по редколесью, легко 
можно столкнуться, зарыть
ся в сторону, забуксовать. 
Госавтоинспекция теперь 
контролирует состояние до
рог, их информационное 
обеспечение, потому-то ей 
до всего есть дело.

Нарушений правил до
рожного движения не уста
новлено. Просто на третьем 
дне пути из Стрежевого у 
мощного ЗИЛа сдал двига
тель. Машина загородила 
дорогу, ее стаскивают в сто
рону, путь освобождается.

Патрульный вертолет ле
тит дальше. Вот уже тре
тью неделю, по выражению 
командира экипажа Ф. И. 
Матчина, он «работает» над 
зимниками. По ним в на
стоящее время идет сплош
ной поток автомашин, • до
ставляющих самые разно
образные грузы на север 
области, вывозящих с глу
бинных делян лес.
- Экипаж вертолета, когда 
необходимо, связывается по 
рации со специальной ма
шиной ГАИ, и она направ
ляется к месту дорожно- 
транспортного происшест-

ПОД С ЕНЬЮ 
К Е Д Р А

На окраине города Стре
жевого в окружении кедров 
стоит красивое здание в 
два этажа. Это гостиница 
производственного объеди
нения Томскнефть.

В этой небольшой гости
нице никогда не бывает 
безлюдно. Томичи, новоси
бирцы, москвичи — гости 
из многих городов страны 
останавливаются здесь. Ча
ще всего это, конечно, гео
логи, нефтяники, строители. 
С добрым мнением о гости
нице «Кедр» уезжают посе
тители.

Радуют чистота и поря
док. Заасфальтирован дво
рик, аккуратно расставле
ны в кедраче скамейки. В 
самом здании много цветов. 
Ковровые дорожки, лино
леум на полу, в номерах 
красивая современная ме
бель, зеркала. В зале сто
ловой при гостинице уста
новлен цветной телевизор. 
Но главное, конечно,—отно
шение работников «Кедра» 
к своим посетителям. Их 
девиз — сделать все, чтобы 
гости почувствовали себя 
«как дома», могли отдох
нуть после напряженного 
рабочего дня, набраться 
сил, запастись хорошим на
строением.

Приветливо, дружелюбно 
встречают здесь каждого 
гостя. Это заслуга заведую
щей Зинаиды Петровны 
Наливайко, администрато
ров Тамары Ивановны Бе
лоносовой и Юлии Петров
ны Мадюжиной, ветеранов 
гостиницы. За десять лет 
в коллективе сложились 
добрые традиции. Доб
росовестно трудятся
Римма Антоновна Ма

карова, Августа Констан
тиновна Сухушина. От ду
ши говорят гости «спасибо» 

■ за вкусные обеды Берте 
Самойловне Бехштедт и ее 
коллегам, поварам.

Л. КЛЕПЦОБ, 
нешт. корр.

М А С Т Е Р -  

ЗОЛОТЫЕ РУКИ
Когда Капитолине Яков

левне Лапшиной, закрой
щице головных уборов 
ателье «Белка», вручали ди
плом победителя областного 
смотра-конкурса «Лучший 
закройщик 1978 года», она 
сказала просто: «Постара
юсь оправдать это звание». 
И слово свое сдержала. Че
рез год ей присвоили раз
ряд мастера первого класса, 
а в июле 1980 года одной

- из первых в ателье Лапши
на выполнила задание де
сятой пятилетки.

С этой профессией связа
на вся ее трудовая биогра
фия. Пять лет проработала 
швеей-мотористкой на
швейной фабрике и вот 
уже более 11 лет работает 
закройщиком в «Белке».

Хрупкая, похожая на 
девчонку, женщина с от
крытыми карими глазами 
кажется медлительной, не
торопливой. И только по
знакомившись со специфи
кой ее работы, поймешь, 
что здесъ спешка противо
показана. Мех требует не
торопливости, ювелирного 
мастерства, ведь на учете 
каждый миллиметр. Нуж
но, чтобы изделие было до
бротным и в то же время
— изящным.

Прежде чем приступить 
к делу, Капитолина Яков
левна долго разминает мех, 
прикидывает, как удобнее

крой, затем берет лекало и 
начинает делать выкройку. 
В руках закройщицы—ост
ро отточенный нож. Несколь
ко точных движений, и вот 
они, детали, которые тут 
же соединяются нитками. 
Теперь уже отчетливо ви
ден фасон будущей шапки.

— Это «Киевлянка», — 
объясняет Капитолина
Яковлевна, — такой фасон 
заказывают, как правило, 
женщины среднего возра
ста, а молодые предпочи
тают мужские шапки из 
гладкого меха. Мода есть 
мода... Поэтому и нам ча
сто приходится перестраи
ваться, чтобы угодить кли
енту.

Встав на предсъездовскую 
вахту, Капитолина Яков
левна и ее подруги по ра
боте Светлана Ивановна 
Гринфильд и Лидия Степа
новна Петрова взяли социа
листические обязательства: 
ежемесячные плановые за
дания выполнять на 110 — 
120 процентов.

Г. СВИРИДОВА, 
нешт, корр,

« В Е Р О Н И К А »

и экономичнее сделать

— Привет, — окликнула я 
свою напарницу, пробежав
шую мимо.

— Прости, не узнайа я 
тебя. Что это с тобой, похо- 
рошела-то как? Прическу 
сменила? Какая стрижка! В 
Москве что ли была? — вы
палила она без остановки.

Нет, говорю, не в Москве 
меня подстригали, но мастер, 
с которым мне довелось 
встретиться, вряд ли усту
пит столичному. И я расска
зала своей знакомой об 
этой встрече.

Перед самый Новым годом 
приехала я в Колпашево, 
навестить родителей. " При
ближался праздник, и я от
правилась в местную парик-

махерскую. Вошла в здание 
комбината бытового обслу
живания, разделась и <;ела в 
единственное свободное
кресло. Подошла девушка, 
лет двадцати, очень милая.

«Ученица», — с тоской 
подумала я и хотела уж 
было уйти, но тут услыша
ла: «Что будем делать?»
Девушка взъерошила мои 
наполовину белые, наполо
вину черные и уже седею
щие волосы и сразу взялась 
за ножницы.

«Мне все равно. Красить 
устала и такой вот пятнис
той ходить надоело. Делай
те, что хотите», — сказала я 
равнодушно.

И она сделала. Вот по
любуйся — «Вероника».

— Что, девушку , так зо
вут? — не поняла приятель
ницу.

— Стрижка «Вероника». А 
девушка, как видишь, ока
залась превосходным масте
ром своего дела. Посмотрела 
я на себя тогда в зеркало и 
говорю ей: «За такую работу 
дипломы дают». А она сме
ется: «У меня есть диплом, 
правда, второго класса».

«Где же вы научились та
кому мастерству, вернее 
сказать, волшебству?» — 
спрашиваю. И узнала, что 
здесь же, в Колпашеве, . в 
комбинате. Год в мужском 
зале она работала, три года 
была дамским мастером. По
сылали в Ростов-на-Дону на 
повышение. Так и получила 
диплом второго класса.

— Дослушай, — перебила 
меня подруга, — да ты хоть 
фамилию ее узнала?

— Хочешь такую стрижку 
иметь? —  Записывай: Кол
пашево, комбинат бытового 
обслуживания, парикмахер
ская, дамский зал, мастер 
второго класса Любовь 
Лещенко.

В. ХМЕЛЬ.

3 А Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Й  К У Б О К
М а тче м  « И с кр а »  (С м о л е н ск) 

— « Т о р пе д е »  (К у т а и с и )  ■—  1:1 
(0:1) в Л е н и н гр а д с к о м  к р ы т о м  
м а н е ж е  17 ф евр а л я  н а ч а л ся  
р о з ы гр ы ш  К у б к а  с т р а н ы  по  
ф у т б о л у  1981 го д а .

И з о б и л и я  го л е в ы х  с и т у а ц и й , 
к о т о р ы е  го р а з д о  б о л ь ш е  х л о 
п о т  д о с та в л я л и  го с т я м , л и ш ь  
од н а , посл е  у д а р а  Г е р а си м о в а , 
з а в е р ш и л а с ь  в зя ти е м  в о р о т  в 
м а тч е  « З а р и »  и « З е н и та »  в 
стартовавш ерд  зд е с ь  зо н а л ь 

ном  т у р н и р е  н а  К уб ом  с т р а н ы  
по  ф у тб о л у . Т р и  м я ч а  в это й  
и гр е  б ы л и  з а б и т ы  с п е н а л ь ти : 
К з з а ч е н о к  (два) и З у б е н к о . 
О дин (Ж е л у д ко в ) — со ш т р а ф 
н о го . Б и т о ге  — 4:1 (2:1) в 
п о л ь з у  « З е н и та » .

Ф у т б о л и с т ы  « Н е ф тчи »  н а н е с 
л и  п о р а ж е н и е  а рм е й ц а м  Х аба 
р о в с к а  — 2:1 (0 :1).

На п е рв о м  э та п е  о ч е р е д н о го  
р о з ы гр ы ш а  п о ч е т н о го  тр оф е я

п р и м у т  у ч а с т и е  46  к о м а н д ; 16 
—- в ы с ш е й  л и ги , 24  — п е р в о й  
и 6 — и з  в ы с т у п а в ш и х  в ф и 
н а л ь н о м  т у р н и р е  с и л ь н е й ш и х  
кл у б о в  в то р о й  л и ги . С о р е в н о 
ваться  на  вто р о м  эта п е  п о л у 
ч а т  п р а в о  по  д в а  по бе д и те л я  
ш ©сти зо н  и по  о д н о м у  и з  в то 
р о й  и ч е т в е р т о й . М о с к о в с к и й  
« С п а р та к»  и т б и л и с с к и й  « Д и н а 
м о» о с в о б о ж д а ю т с я  о т  и гр  
п р е д в а р и т е л ь н о го  т у р н и р а , т а к

к а к  в ы с т у п я т  в м а т ч а х  1 /4  
ф и н а л а  е в р о п е й с к и х  к у б к о в . В 
р о з ы гр ы ш  о н и  в кл ю ч а тс я  с 
1 /8  ф и н а л а .

(К о р р . ТАСС).

Х О К К Е Й
М о с ко в с ки е  д и н а м о в ц ы  на  

м ал ой  с п о р т и в н о й  а р е н е  в 
Л у ж н и к а х  у в е р е н н н о  п е р е и гр а 
ли  «С окол »  — 9:2. М и н с к и е  д и 
н а м о в ц ы  п р о и гр а л и  ко м а н д е  
« К р ы л ь я  С оветов»  — 2:5.

(К о р р . ТАС С ).

вия. Над многими зимника
ми уже побывала воздуш
ная госавтоинспекция. Води
тели теперь уверены, что не 
будут оставлены в трудную 
минуту, найдется и управа 
на лихача. Чувствуют по
стоянный контроль за со
бой дорожные службы. 
Грузовым потоком по зим
никам открыта зеленая 
улица.

В. ДРОЗДОВ.

НА СНИМКАХ? слева на
право — инспектор дорояс- 
но-патрульной . службы 
С. Степанов, командир вер
толета Ф. Матчии, старший 
инспектор ГАИ В. Емелья
нов и инспектор В. Кор- 
нюшко обсуждают маршрут 
предстоящего полета; верто
лет ГАИ над зимником.

Фото Б. Некрасова.

Ч Е Т В Е Р Г , 19 ф евр а л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.05. «Карл 

Маркс. Молодые годы». 6-я се 
рия. 10.10. Играют лауреат 
международных конкурсов
Э. , Ш ихмурзаева (скрипка) и 
А. Гарии (гитара). 10.20. «Оче
видное — невероятное». 11.20. 
Новости.

С 11.25 до 13.30 — перерыв.
ТО М С К

13.30. «Для вас, ребята». 
-13.50. «Сельская новь». «У 
животноводов совхоза «Си
бирь» Бакчарского района». 
Концерт. 14.20. «Стрельба ри
кошетом». Научно-популярный 
фильм.

М О С КВ А
14.30. Новости. 14 50. «По 

Сибири и Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 15.25. «Учиться 
у Ленина». 16.10. «Ш ахматная 
школа». 16.40. «Родная приро
да». 17.00. Концертный зал те
лестудии «Орленок». 17.45. 
«Единственная привилегия». 
Документальный телефильм. 
18.45. «Сегодня в мире». 19.00. 
«Песня далекая и близкая...».

ТО М С К
19.45. Новости.

М О С КВ А
19.55. «Карл Маркс. Молодые 

годы». 7-я_ серия. 21.00. «Вре-. 
мя». 21.35. «Документальный 
экран». 22.50. «Сегодня в ми
ре».

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А
ТО М СК

19.30. Студия «Юность». «Ра 
портуем партийному съезду» 
20.10. «Единственный народно 
хозяйственный». Документаль 
ный фильм. 20.30. Новости 
20.40. Вечер вопросов и отве 
тов в производственном объе 
динении «Контур».

ТЕАТР ДРАМЫ
19 февраля. Премьера спек

такля « Р о д и те л ь с ка я  суб бота»
— 19-30.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
19 февраля в помещении ДК 

«Авангард» — « Б а б и й  б у н т»
— 19-30.

24 февраля 
премьера спектакля
«ВЫЗОВ» по пьесе лау

реата Ленинской премии 
Г. Маркова и Э. Шима.

Спектакль посвящается 
XXVI съезду КПСС.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«О собо в а ж н о е  за д а н и е »  (две 

серии) — 10-30. 16, 19. Кино
клуб «С делать  бы  ж и з н ь  с к о 
го» — 13-10.

имени М. ГОРЬКОГО
« С е м е й н ы й  к р у г »  — 8-40,

10- 20, 12. 13-40, 15-20. 17,
18-40, 20-20, 22. « Б ы с тр е е  с о б с т 
в ен н о й  те н и »  — 9. 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
Зал кинохроники. « П р о щ а н и е  
с О л и м п и а д ой »  —  9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20,

«ОКТЯБРЬ»
« Д о кт о р  А й б о л и т»  —  10-30.

« Б ы стре е  с о б с тв е н н о й  т е н и »  —
9. 10-50, 12-40, 14-20, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. « Д у д а р и ки »  —
8-40. 12. 13-35, 16-10, 17-50.
19- 40, 21-30. • Кинолекторий
« Д е сятая  м уза »  —  15-10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« М а л е н ь ки й  с е р ж а н т »  — 14, 

« Р а н н я я  р ж а в ч и н а »  — 9-10
11, 12-50. 14-40. 16-30, 13-20.
20- 10. «Х леб, зо л о то , н а га н »  — 
9. 10-50, 12-30, 16-10, 13, 19-30.
21- 30.

«ПИОНЕР»
« Р у с л а н  и Л ю д м и л а »  (две се

рии) — 9. 14-30, 17-30, 20-30. 
Мультсборник N °  42 «М олоди ль- 
н ы е  я б л о ки » ’ — 13. Кинолек
торий «С ветоф ор» — ’ 12-30. 

«СИБИРЯК»
« П р и н ц ы -л е б е д и »  ■ - 9-20,

«О б р атн ы й  б илет»  — И .  12-40, 
14-20. 16. 17-40. 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУДЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Ч ер то в о  сем я»  —  17, 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
« П у те ш е с тв и е  в д р у го й  г о 

род» —  17-10. 19, 21. Кинолек
торий,- посвященный" XXVI 
съезду КПСС. «О браз с о в е т с к о 
го  ко м м у н и с т а » . Фильм « К о м 
м у н и с т »  — 14.

о военных 
наши мир-

16—24 февраля в Томске и области — тематический 
показ кинофильмов к Дню Советской Армии под де
визом:

«Служу Советскому Союзу»
Премьерные художественные киноленты:

«ТОЧКА ОТСЧЕТА» 
(«Беларусьфильм»),
Остросюжетная' кинолента о десантниках, 

учениях, проводимых в войсковых частях в 
ные дни. Звучат песни В. Высоцкого.

«БОЛЬШАЯ—МАЛАЯ БОЙНА» 
(«Молдовафильм»).
О борьбе М. В. Фрунзе с бандой Махно. 
Хроникалько-доку ментальные киноленты:
«Советские стратегические»,
«А где-то над нами синее небо...»,
«Арсенальская застава»,
«ЦДСА. Время. Люди. Жизнь»,
«Застава»

и другие.
Облкинопрокат,

Мастера искусств — XXV I съезду КПСС 
АРТИСТЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ЭСТРАДЫ — 

ТРУЖЕНИКАМ СИБИРИ
25 февраля — 1 марта Дворец зрелищ. и спорта

БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТНЫЕ ПРОГРАММЫ
У частвуют:
народный артист РСФСР Э. Хиль;
лауреат Международного фестиваля политической 

песни Т. Кз,линченко; *
лауреат международных и всесоюзных конкурсов 

ленинградский диксиленд;
лау реат Всесоюзного конкурса артистов эстрады 

Э. Капилевич;
лауреаты Всесоюзного конкурса артистов эстрады 

акробаты В. Капошкин и В. Смирнов;
лауреат премии Ленинградского комсомола компо

зитор В. Плешак;
артист эстрады и кино Г. Орлов;
артист эстрады и кино И. Озеров;
артист эстрады В. Полунин (пантомима);
квартет «Камертон» под управлением Ю, Рейтмана; 

па'™СТ1>УМеНТаЛЬНЫЙ ансамбль под управлением Ф. Шам-
Программу ведет Т. Летуновская.
’ ежиссе’р-постановщик — И. Савченко. Художник-по

становщик — А. Пастерин.
Художественный руководитель Ленконцерта — заслу

женный артист РСФСР Д. Тимофеев.

Реплика стзшшшишншв

«СЕРДО БО ЛЬН АЯ»
А еще говорят, переве

лись на свете отзывчивые 
люди. Зачерствели, мол, 
чувство локтя атрофирова
лось и все прочее. Ничего 
подобного. Вот Лаврова 
Клавдия Васильевна, напри
мер. Прибежали к ней Ни
на Николаевна Каминская 
и Надежда Александровна 
Вдовина, работницы мясо
комбината, взмолились;
«Ой, подружка, выручай! 
На проходной охрана оста
новила, краденое с ком
бината мясо изъяла! Помо
ги, Васильевна, не дай в 
обиду товарищескому суду».

Оно, конечно, товарищес
кий суд ■— не подружкин, 
может ославить на весь кол
лектив, не говоря уж о 
штрафе. Клавдия Васильев
на хоть и не золотая рыб
ка, а подруг успокоила: сту
пайте, дескать, дорогие, до
мой, утро вечера мудренее, 
что-нибудь придумаю. И 
придумала.

•Пришла к начальнику 
•охраны мясокомбината А. Д. 
Ковалю и этак просто, сер
дечно на стол ему четыре 
бутылки коньяка и две ко- 
рЬбки конфет «Птичье моло
ко» и выставила. Думала, 
посидит с ним, душевно 
поговорит.

Но Анатолий Дмитриевич 
благих намерений Лавровой 
не понял, подарку не обра
довался, самоотверженности 

' ее не умилился. А почему- 
то, наоборот,' обиделся и до
кладную написал в район
ный отдел внутренних дел.

И завели на Лаврову уго
ловное дело.

А на мясокомбинате со
стоялся товарищеский суд, 
которого так боялись Камин
ская и Вдовина. Суд вынес 
решение оштрафовать Ка
минскую на десять рублей, 
Вдовину — на двадцать, а 
кроме того, взыскать с них 
стоимрсть краденого мяса 
по розничной цене.

Так что напрасны были 
жертвы Лавровой, зря она 
радела за подруг, зря ходи
ла на поклон с «подарком». 
Кстати; насчет подарка. По 
сей день не может Лавро
ва понять, что «подарок» ее 
в строгой юридической нау
ке иначе называется ■ 
взятка. А за дачу взятки 
полагается, согласно статье 
174 Уголовного кодекса, от 

Трех до восьми лет лишения 
свободы.

Ю СТРУКОбА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
20 февраля в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание» 
(г. Томск,, пр. Фрунзе, 3) 
состоится консультация для 
лекторов, выступающих по 
вопросам внешней политики 
СССР и международных от
ношений.

Выступает кандидат исто
рических наук А. В. Мала- 
шенко (г. Москва, Институт 
востоковедения АН СССР).

Приглашаются . лекторы, 
пропагандисты, преподавате
ли зузов, техникумов, проф
техучилищ, школ.

Начало — ц. 16 часов.

Редактор
А. И. - НОВОСЕЛОВ.

К и р о в с к и й  р а й к о м  
ДОСААФ проводит набор
на курсы водителей кате
гории «В» (автолюбители).

Обращаться: г. Томск,
пер. Плеханова, 7.

Томский приборострои
тельный техникум продол
жает набор на 4- месячные 
подготовительные курсы на 
базе 10 классов по специаль
ности «электронные вычис
лительные машины, прибо
ры и устройства».

Прием документов — по 
2 марта. Начало занятий — 
со 2 марта. Плата за весь 
период обучения — 17 рублей.
, Адрес техникума: г. Томск,

• ул. Студенческая, 41, теле
фон: 4-43-77.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
(18 кв. м) в г. Талды-Кур
гане на равноценную в 
г. Томске.
. Обращаться: г. Томск,

пер. Нечевский, 3, кв, 4, к 
Пшёленской А. Э.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(47 кв. м) в центре г. Аси
на на двух- или одноком
натную благоустроенную 
квартиру , в г. Томске (2-й 
или 3-й этаж).

Обращаться; г. Асино, ул. 
Партизанская, 40, кв. 33, 
тел. 2-10-85.

Ректорат, партийное бю- 
ро. местком, Факультет на
чальных классов Томского 
педагогического института 
выражают глубокое соболез
нование заведующему ка
федрой педагогики и мето
дики начального обучения, 
доценту Л. А. Фомину в 
связи со смертью матери 

ФОМИНОЙ
А н и с ь и  С те п а н о в н ы ,

члена КПСС с 1932 г.
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